
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕ Советская страна 
условиями для того,

располагает теперь всеми необходимыми 
чтобы на путях мирного экономического 

вата», я  тннц я» jg  соревнования решить в исторически кратчайшие сроки основную
^  Н  ВЖ  iSM экономическую задачу СССР—догнать и перегнать наиболее

и *  т "  ■▼Н ш и  развитые капиталистические страны по производству продукции
на душу населения.
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Десять дней осталось до открытия XX 
съезда КПСС. Чем ближе этот знамена
тельный день, тем ярче разгораются огни 
предсъездовского социалистического сорев
нования. Рабочие и инженерно-техниче
ские работники промышленных предприя
тий г. Томска, лесозаготовители и сплав
щики леса, работники сельского хозяй
ства, рыбаки и охотники —  все трудя
щиеся нашей области в эти дни становят
ся на трудовую вахту в честь XX съезда 
партии, чтобы встретить съезд партии 
новыми трудовыми успехами.

Это страстное желание советских лю
дей хорошо понятно всем. Коммунистиче
ская партия —  великий рулевой нашей 
Родины. Под ее мудрым руководством на
ша страна превратилась в могучую инду
стриально-колхозную державу мира. Из 
пятилетки в пятилетку планы развития 
народного хозяйства Советского государ
ства становятся все более грандиозными. 
Но как бы ни были они велики, совет
ские люди под руководством партии ус
пешно их выполняют. Успешно вы
полнены Директивы XIX съезда КПСС 
по пятому пятилетнему плану раз
вития СССР. Замечательные плоды 
принес последний год пятой пятилетки. 
Об этом красноречиво говорит опублико
ванное на днях сообщение Центрального 
Статистического Управления при Совете 
Министров СССР об итогах выполнения 
государственного плана развития народно

г о  хозяйства СССР в 1955 году. План 
1955 года по производству валовой про
дукции промышленностью страны выпол
нен на 103 процента. Валовая продукция 
всей промышленности СССР в прошлом 
году по сравнению с 1954 годом возрос
ла на 12 процентов. Значительный шаг 
вперед в своем развитии сделали сельское 
хозяйство, транспорт, наука и культура.

Внесли свой вклад в дело борьбы за 
претворение в жизнь плана пятой пяти
летки и трудящиеся нашей области.

Трудящиеся нашей области, как и все 
советские люди, с огромным - воодушевле
нием восприняли проект Директив XX 
съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 
СССР. В этом историческом документе они 
видят четко начертанный путь неодоли
мого движения нашей страны к коммуниз
му, грандиозную программу дальнейшего 
расцвета советской экономики, науки и 
культуры, программу значительного по
вышения материального благосостояния 
народа.

План шестой пятилетки трудящиеся 
рассматривают как свое близкое, родное 
дело и полны решимости настойчиво бо
роться за претворение его в жизнь. Вот 
почему на предприятиях области находит 
все более горячий отклик патриотический 
призыв коллективов предприятий города 
Москвы и Московской области широко раз
вернуть социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение плана 1956 года—  
первого года шестой пятилетки. На пред
приятиях намечаются мероприятия по 
дальнейшему техническому прогрессу, 
изыскиваются новые резервы и возможно
сти увеличения выпуска продукции, по
вышения ее качества, снижения себестои
мости, дальнейшего роста производитель
ности труда.

Во вчерашнем номере газеты «Красное 
Знамя» были опубликованы обязательства 
коллективов ряда предприятий г. Томска. 
Коллектив завода «Сибэлектромотор» обя
зался выполнить план 1956 года по вы

пуску товарной продукции к  15 декабря. 
Коллективы манометрового, подшипнико
вого заводов, завода «Томкабель» решили 
выполнить производственные планы пред
приятий к  20 декабря. Повышенные обя
зательства взяты и на других предприя
тиях, определены меры, обеспечивающие 
их выполнение.

Следуя примеру москвичей, работники 
промышленности нашей области ведут на
стойчивую борьбу за досрочное выполне
ние производственных планов 1956 года. 
Коллективы заводов «Сибэлектромотор», 
«Томкабель», манометрового и электроме
ханического досрочно выполнили январ
ские планы и в феврале, встав на 
трудовую вахту в честь XX съезда КПСС, 
наращивают темпы в работе. Неплохо по- 

> трудились коллективы Тимирязевского, 
Ергайского, Асиновекого леспромхозов.

| Они перевыполнили январские производ- 
' ственные планы.

Успешно дела идут там, где с первых 
же дней нового года была развернута на
стойчивая борьба за досрочное выполнение 
планов, где к  этому важному вопросу бы
ло приковано все внимание хозяйственных 
руководителей, партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций, всех рабочих 
и инженерно-технических работников. И 
произошел провал там, где дело было пу
щено на самотек, не было проведено хоро
шей организационной работы, допущена 
самоуспокоенность, где руководители тер
пимо относились в недостаткам, не созда- 

j ли необходимого напряжения в коллекти
вах, не направили все их силы на выпол
нение планов.

В новом году допустили значительное 
отставание многие леспромхозы. Особенно 
плохо работали в январе Чаинский, Зы
рянский, Бакчарский, Парбигекий, Те- 
гульдетский леспромхозы. Есть немало 
отстающих предприятий в местной и ко
оперативной промышленности.

Завод режущих инструментов в прош
лом году не выполнил производственный 
план. Причины невыполнения плана бы
ли хорошо ясны руководителям предприя
тия. По и в новом году предприятие от
стает. Январский план не выполнен.

Надо немедленно устранить недостатки 
в работе отстающих предприятий, еще 
шире развернуть предсъездовское социа
листическое соревнование, повседневно 
распространять опыт передовиков произ
водства и на этой основе добиваться об
щего улучшения в работе.

В предсъездовские дни на предприя
тиях растет трудовой и политический 
подъем. Каждый день приносит новые 
успехи. Необходимо их не только закре
плять, а и приумножать, работать сего
дня лучше, чем вчера, а завтра —  луч
ше, чем сегодня, повседневно выявлять и 
по-хозяйски использовать резервы произ
водства.

Задача партийных, профсоюзных орга
низаций й хозяйственных руководителей 
улучшить руководство социалистическим 
соревнованием, всемерно поддерживать 
активность трудящихся, направлять все 
их силы, знания и опыт на претворение 
в жизнь задач, поставленных партией на 
шестую пятилетку, мобилизовать на до
срочное выполнение производственного 
плана 1956 года.

Соревнование в честь XX съезда КПСС

— -------------------- □  □  □ ----------------------------

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О ПРИСВОЕНИИ ТОВАРИЩУ ВОРОШИЛОВУ К. Е. 
ЗВАНИЯ ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Отмечая выдающиеся заслуги Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР товарища Ворошилова К. Е. в защите Советского государства, присвоить 
товарищу Ворошилову Клименту Ефремовичу звание Героя Советского Союза с вру
чением ему ордена Ленина и медали «Золотая Звезда».

Заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР М. ТАРАСОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль 
3 февраля 1956 г.

Навстречу XX съезду партии
От корреспондентов ТАСС

Приближается день открытия X I  съез-J 
да партии. Советские люди самоотвержен
но трудятся, успешно выполняя социали
стические обязательства в честь съезда.

Приводя в действие новые резервы, 
обеспечив ритмичную работу шахты, гор
няки всех предприятий треста «Александ- 
рияуголь» (Кировоградская область) еже
дневно добывают по эшелону сверхплано
вого угля.

Сверх задания выдают руду коллективы 
железорудных шахт Алапаевского рудоуп
равления (Свердловская область). Горняки 
шахты № 18 каждую пятую тонну руды 
добывают сверх задания. Они досрочно, 
27 января, выполнили январский план.

Новые трудовые успехи достигнуты ма
шиностроителями Ново-Краматорского за
вода имени Сталина (Краматорек). Они от
грузили гидровал для первой турбины

Трудовой подъем
Во всех цехах подшипникового завода 

прошли беседы и собрания, на которых 
обсуждались производственные итоги ян
варя.

Январский план предприятие выполни
ло, но это не удовлетворило коллектив 
завода. Обязательства пересмотрены: ре- 

j шено февральский план выполнить до- 
! срочно. Все рабочие и инженерно-техниче

ские работники встали на трудовую вах
ту в честь XX съезда КПСС.

Впереди в социалистическом соревнова
нии идут коллективы автоматного, полу- 
автоматного, первого шлифовального це
хов. Эти цехи работают ритмично, сла
женно.

Многие рабочие завода в эти дни зна
чительно повысили производительность 
труда. _

Энергетики взяли 
новое обязательство

Коллектив Томской ГЭС-I взял обяза
тельство к  14 февраля —  во дню откры
тия XX съезда партии— сэкономить 200 
тонн условного топлива, 25 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии на собствен
ные нужды.

Упорно трудились в январе энергети
ки. К 31 января было выполнено обяза
тельство по экономии топлива и электро
энергии: было сэкономлено 204 тонны 
условного топлива и 26,6 тысячи кило
ватт-часов электроэнергии.

1 февраля коллектив вахты, руководи
мый дежурным инженером тов. Ситнико
вым, взял новое обязательство: в остав
шиеся до открытия XX съезда партии 
дни сэкономить 10 тонн условного топли
ва, тысячу киловатт-часов электроэнер
гии.

По примеру коллектива вахты тов. 
Ситникова взяли повышенные обязатель
ства и другие коллективы вахт.

В целом коллектив электростанции ре
шил сэкономить в оставшиеся до откры
тия XX съезда КПСС дни 30 тонн услов
ного топлива и 3 тысячи киловатт-часов 
электроэнергии на собственные нужды по 
станции.

☆  ☆

О б я за т е л ь с т в о  п р и б о р о ст р о и тел ей

Новосибирской гидроэлектростанции. Бла
годаря творческой инициативе рабочих и 
технологов при изготовлении этой круп
ной детали сэкономлено 30 тонн стали. 
Срок обработки вала сокращен на трое 
суток. Машиностроители е честью выпол
няют обязательство —  отгрузить все де
тали для первого агрегата Новосибирской 
ГЭС на полтора месяца раньше срока —  
ко дню открытия XX съезда КПСС.

Трудовые подарки готовят XX съезду 
партии текстильщики. Коллектив Ярцев
ской прядильно-ткацкой фабрики имени 
Молотова с января уже выработал десят
ки тысяч метров тканей сверх плана. В 
цехах и отделах фабрики создано более 
30 опытно-иеследовательских участков, 
на которых, помимо выпуска продукции 
по плану, производятся опыты по усовер
шенствованию технологии производства.

После окончания первой смены рабочие, 
инженерно-технические работники и слу
жащие Томского манометрового завода со
брались в сборочном цехе на митинг. Кол
лектив завода решил встать на трудовую 
вахту в честь XX съезда КПСС.

Первым выступил главный инженер за
вода тов. Пушных. Он рассказал о трудо
вых успехах коллектива, одержанных в 
предсъездовские дни. Несколько дней 
назад на заводе была получена телеграм^ | 
ма из Москвы, в которой Центральный' 
Комитет профсоюзов поздравлял коллектив 
предприятия с присуждением ему третьего 
места в соревновании среди промышлен
ных предприятий Министерства за чет
вертый квартал 1955 года.

Коллектив завода не снижает высоких 
темпов работы. Производственный план 
января выполнен на 106 процентов при 
полной номенклатуре.

Тов. Пушных указал, что на . заводе 
нет должной борьбы с браком. Отдел тех
нического контроля работает еще слабо.

О борьбе с бравом также говорили ма
стер заготовительного цеха тов. Фролвин, 
регулировщик тов. Горбунов и другие.

Инструментальный цех —  передовой 
на заводе. План января здесь выполнен 
на 112 процентов. Высоких производст

венных показателей добились многие ра
бочие этого цеха. Среди них —  резьбо- 
шлифовщик тов. Тайзетдинов, слесари 
тт. Корнаухов, Козлов и многие другие. 
От имени рабочих цеха выступил токарь 
тов. Сухов.

—  В эти дни я выполняю сменные за
дания на 300— 350 процентов, —  сказал 
он. —  Подсчитав свои производственные 
возможности, обязуюсь повысить произво
дительность труда на 50 процентов.

От имени комсомольско-молодежной 
бригады ремонтного цеха выступил сле
сарь тов. Кадаркин. Выполнив январское 
производственное задание на 202 процен
та, коллектив бригады взял обязательство 
выполнять сменные задания на 250 про
центов. Такое же обязательство от имени 
своих товарищей взяла бригадир комсо
мольско-молодежной бригады арматурно
механического цеха тов. Питер. Новые по
вышенные обязательства взяли сборщик 
тахометров тов. Муханов, слесарь цеха 
приборов тов. Кутепов, работница арма
турно-механического цеха тов. Григорьева 
и другие.

Собравшиеся решили февральский план 
выполнить на 110 процентов, а ко дню 
открытия съезда изготовить 100 приборов 
новой марки, значительно снизить брав 
изделий.

М. МАСЛЕННИКОВ.

Новый подъем производственной 
активности

Асиновская МТС.
На снимке: токарь коммунист тов. 

Олейников, он в дни соревнования в 
честь XX съезда КПСС сменные зада
ния выполняет на 250—300 процентов.

Фото Ф. Хитрииевича.

На предприятиях, в колхозах и МТС 
Томского района широко обсуждается про
ект Директив XX съезда партии по шесто
му пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годы. 
Рабочие, инженерно-технические работни
ки, колхозники и служащие в ходе об
суждения вносят ценные предложения и 
дополнения к  проекту Директив, пересмат
ривают свои обязательства в свете задач 
шестого пятилетнего плана.

На собрании коллектива Поросинской 
МТС" директор тов. Лейкин предложил 
включить в проект Директив дополнение 
о строительстве железной дороги Юрга—  
Томск, которая позволит значительно ус
корить и удешевить перевозку продукции 
Томской области.

Директор Корниловской МТС тов. Фон- 
штейн внес предложение увеличить срок 
обучения студентов сельскохозяйственных 
вузов до 6 лет с тем, чтобы шестой год 
учебы был посвящен прохождению студен
тами практики в МТС, совхозах, колхозах.

На собрании механизаторов Корнилов
ской МТС бригадир тракторной бригады 
тов. Лях высказал мысль, что для прове
дения уборки урожая в 7—8 дней, как 
это предусматривается в проекте Директив 
XX съезда партии, требуется значительно 
увеличить тракторный и комбайновый 
парк, расширить строительство складов, 
крытых токов, увеличить сушильное хо
зяйство в колхозах.

Горячее одобрение проекта Директив 
получило яркое выражение в новых обя
зательствах, которые принимают работни
ки промышленности и сельскою хозяйст
ва. Коллектив Поросинской МТС пе
ресмотрел свои ранее принятые обязатель
ства и решил закончить ремонт тракторов 
к 10 февраля, в сжатые сроки провести 
весенний сев, поднять 1.000 гектаров це
линных земель. Встретить XX съезд пар
тии завершением ремонта тракторов обя

зались и механизаторы Корниловской МТС.
В честь XX съезда партии коллектив 

Тимирязевского леспромхоза обязался до
срочно завершить квартальный план и до 
конца квартала дать стране не менее де
сяти тысяч кубометров древесины сверх 
плана. Обсуждая свои резервы, лесоза
готовители требуют от руководителей 
предприятия упорядочить нормирование и 
оплату труда, внедрить в производство 
электропилу «Дружба», ввести графив 
движения поездов, решить вопрос о цент
рализации энергоснабжения и осуществить 
ряд других мероприятий.

Повышенные обязательства взяли на 
себя судоремонтники. Коллектив Моряков- 
ского судоремонтного завода решил в 14 
февраля подготовить весь несамоходный 
флот к  навигации.

Проект Директив XX съезда партии 
вызвал новый подъем производственной и 
политической активности трудящихся. 
Социалистическое соревнование за достой
ную встречу XX съезда КПСС, за выпол
нение принятых обязательств разверну
лось с новой силой. В результате многие 
предприятия, колхозы добились новых 
производственных успехов. Лесозаготови
тели Тимирязевского леспромхоза выпол
нили январский план. Значительно пере
выполнили январский план промартели 
«Красная сопка», «Красный пимокат», 
рыболовецкая артель «Красная Томь» и 
другие, а рыболовецкая артель «Юный 
ленинец» в январе выполнила план пер
вого квартала. Механизаторы Поросинской 
МТС заканчивают ремонт последних пяти 
тракторов.

Ряд ■ колхозов досрочно выполнил свои 
обязательства по поставкам продукции 
животноводства. Колхозы имени Вороши
лова, «Путь Ленина», «Единый труд» 
значительно перевыполнили квартальный 
план по сдаче мяса государству.

П. МУРАТОВ.

ИЗ ОПЫТА ПЕРЕДОВЫХ ЗВЕР0Е0Д0В

ДОХОДНАЯ ОТРАСЛЬ ХОЗЯЙСТВА
Звероводом на ферме черносеребри

стых лисиц колхоза имени Ленина, Алек
сандровского района, я работаю 7 лет, с 
первых дней ее организации. Опыт, нако
пленный нами за это время, помогает 
коллективу фермы добиваться неплохих 
результатов в работе. В 1954 году от 16 
самок мы получили и вырастили 55 ще
нят, в 1955 г. от 17 самок получено 60 
щенят. Все они выращены. Доход от фер
мы в истекшем году составил более 80 
тысяч рублей. Кроме того, за каждую 
сданную ш курку государство засчитало 
колхозу 40 килограммов мяса. В порядке 
дополнительной оплаты за перевыполне
ние плана работники фермы— я, моя же
на и И. А. Губер получили более 6 тысяч 
рублей.

Огромное значение имеет строгое со
блюдение правил кормления лисиц. Ли
сиц мы все время держим в состоянии 
хорошей упитанности, даем им достаточ
ное количество витаминов. Особо важны
ми моментами в работе являются подго
товка к гону и проведение его, правиль
ная организация воспитания щенят.

Подготовку к гону начинаем с сентяб
ря. Даем мясо лучшего качества, вводим 
в рацион молоко или кровь по 80— 100 
граммов, сухие дрожжи —  по 5 граммов, 
рыбий жир —  по 2 грамма на голову в 
сутки. В ноябре —  декабре даем проро
щенное зерно по 5 граммов на голову. 
Самцам в январе начинаем давать кури
ные яйца (по пол-яйца в день на каждо
го) или печень (ио 50 —  100 граммов в

сутки).
Гон начинаем проводить с 15 января. 

Каждая самка покрывается два раза раз
ными самцами, что повышает ее плодови
тость. Беременных самок кормим вначале 
два раза в сутки, затем —  три раза в 
сутки. За неделю до щенения начинаем 
давать половинную норму кормов.

За 15 дней до щенения домики, где 
находятся самки, хорошо утепляем сеном. 
Если самка начинает таскать в зубах 
только что появившихся щенят, зна
чит. что-то неблагополучно. В этом 
случае мы ловим самку и осматриваем 
щенят. Новорожденных щенят вме
сте с самкой заносим в теплое помещение 
и даем им присосаться. При нормальном 
щенении открываем домик и осматриваем 
гнездо на второй день.

С 25-дневного возраста щенят начи
наем подкармливать. Через мясорубку 
пропускаем свежее мясо, фарш разбав
ляем до жидкого состояния молоком и 
яйцами, добавляем в него рыбий жир из 
расчета 1 грамм на щенка. Первое время 
щенят приходится кормить с рук. Это 
длится до 10 дней. После этого каждый 
щенок ест из отдельной чашечки. Внача
ле подкармливаем щенят один раз в сут
ки, потом —  два, а в возрасте полутора 
месяцев —  три раза.

До двух месяцев щенята находятся с 
матерью. Самок в это время кормим три 
раза в сутки, чтобы у них больше выра
батывалось молока. Скармливаем каждой 
самке в сутки до 900 граммов корма, в

том числе до пол-литра молока. На каче
ство и количество корма для самок в 
этот период надо обращать особое внима
ние.

После отсадки щенят кормим три раза 
в сутки, а с сентября —  два раза. Надо, 
чтобы щенята обязательно получали ры
бий жир, молоко, свежее мясо, морковь. 
За 4 месяца до забоя вводим в рацион 
льняное семя (5— 7 граммов в сутки), 
два раза в месяц расчесываем мех.

За здоровьем лисиц н щенят следим 
очень тщательно. После отсадки щенят 
проводим лечебно-профилактические ме
ры борьбы с глистными заболеваниями 
лисиц.

В прошлом году в корм лисицам не да
вали овощей. Из-за этого у новорожден
ных щенят появлялась «враснолапость», 
против которой применяли аскорбиновую 
кислоту. Очень полезно лисицам давать 
сырую печень, содержащую витамины. 
Беременным самкам ни в коем случае 
нельзя давать мороженый корм. В корм 
лисицам должно итти только свежее мясо.

На зиму у нас на ферме осталось 30 
зверей, в том числе 22 самки. В 1956 го
ду работники нашей фермы обязались по
лучить по 4 щенка от каждой самки. До
ход о-т зверофермы нынче составит не ме
нее 100 тысяч рублей.

А. ГЕНГ,
заведующий зверофермой колхоза 
имени Ленина, Александровского 

района.

Включившись в соревнование в честь 
XX съезда КПСС, старшая стрелоч
ница железнодорожного узла станции 
Томск-И депутат городского' Совета тов. 
Килина В. Ф. быстро организует при
готовление маршрутов, прием и отправ
ление поездов, а также маневровые ра
боты.

На снимке: Килина В. Ф.
Фото В. Асабина.

По почину колхоза 
имени Ворошилова

Почин членов сельхозартели имени Во
рошилова, Томского района, обязавшихся 
ко дню открытия XX съезда ЕПСС вы
полнить квартальный план поставок жи
вотноводческих продуктов государству, 
нашел горячий отклик в колхозах Ко- 
жевниковского района.

Члены сельхозартели имени Калинина 
приняли обязательство в 14 февраля пол
ностью рассчитаться е государством по 
поставкам продуктов животноводства и 
денежным платежам за первый квартал 
текущего года, продать в государственные 
закупки 35 тонн молока и 5 тонн мяса. 
Всего в 1956 году решено продать госу
дарству 200 тонн молока и 70 тонн мяса.

Квартальный план 
заготовок молока—  
к X X  съезду КПСС

Колхозники сельхозартели имени Ма
ленкова, Бакчарского района, обязались 
ко дню открытия XX съезда КПСС —  14 
февраля —  выполнить план первого 
квартала по заготовкам молока. Члены 
сельхозартели, имеющие коров в личной 
собственности, решили в 14 февраля вы
полнить полугодовой план обязательных 
поставок молока государству, продать в 
1956 году не менее 200 литров молока 
от каждой коровы в порядке государст
венных закупок.

По примеру колхоза имени Маленкова 
в социалистическое соревнование за до
срочное выполнение плана заготовок мо
лока включились многие колхозы и кол
хозники района.

Обязательства подкрепляются делами. 
К 1 февраля колхоз имени Маленкова 
выполнил квартальный план молокопо
ставок на 74,7 процента. Сельхозартель 
«Победа социализма» полностью завер
шила выполнение квартального плана 
сдачи молока государству.

Многие колхозники уже рассчитались 
с государством по сдаче молока за весь 
1956 год и теперь продают молоко в го
сударственные закупки. Среди них —
В. Товгубин, Д. Магель, И. Романов,
В. Колесник из колхоза имени Маленко
ва, С. Красилов, В. Родин, Ф. Чудаев,
А. Чурсин, П. Степанов из колхоза име
ни Жданова и многие другие.

Макароны сверх плана
Томская промысловая артель «Победа», 

вырабатывающая макаронные изделия, до
срочно выполнила январский план и дала 
сверхплановой продукции на 40 тысяч 
рублей.

Коллектив артели взял обязательство на 
месяц раньше выполнить план первого 
квартала.

На трудовой вахте
Развернув социалистическое соревнова

ние за достойную встречу XX съезда пар
тии, коллектив томских мельзаводов

6— 7 успешно завершил январский 
план, выпустив сверхплановой продукции 
на 496 тысяч рублей.

Коллектив взял обязательство ко дню 
открытия съезда выполнить февральский 
план отгрузки готовой продукции на 70 
процентов.
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь ЭНТУЗИАСТКА НОВОГО ДЕЛА
Собрание партийного актива 

Вокзального района города Томска
_ Состоялось собрание партийного актива 

Вокзального района г, Томска, посвящен
ное обсуждений проекта Директив XX 
еъезда партии по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 
СССР. После доклада секретаря райкома 
партии той. Грановесойа выступил на
чальник вагонного участка Станций 
Томск-П тов. Вакс. Он заявил, что кол
лектив вагонного депо, Отмечая достигну
тые нашим народом уепехи в пятой пяти
летке, горячо одобрил проект Директив 
XX съезда партий по шестому пятил етне- 
му плану.

—  Нам предстоит, —  сказал он, —  ос
воить и осуществить ряд серьезных работ, 
в том числе ремонт цельнометаллических 
вагонов, вагонов повышенной грузоподъ
емности й другой новой техники, макси
мально Механизировать тяжелые и трудо
емкие процессы труда»

В шестой пятилетке предусматривается 
огромное увеличение грузооборота но же
лезным дорогам. Сумеет ли наша Дорога 
справиться с злой задачей? Несмотря на 
то, Что для увеличения пропускной спо
собности дороти сделано немало, расчеты 
показывают, что уже в ближайшие 2 го
да дорога нс в состоянии будет обеспе
чить доставку необходимых грузов из 
Томска и в Томск.

В связи с этим тов. Вакс от имени же
лезнодорожников станции Томск-П вносит 
предложение внести дополнение в Проект 
Директив XX съезда партии по шестому 
пяталетнвму плану б строительстве же
лезнодорожного пути Юрта— Томск. Новая 
железнодорожная линия ббесИеЧит необ
ходимый грузопоток и хозяйственное раз
витие Томска и области.

Многие промышленные предприятия, 
осуществляя постановление июльского 
Пленума ЦК КПСС, провели большую под
готовку К решению задач, предусматри
ваемых в шестой пятилетке. К числу та
ких предприятий относится завод «Том- 
кабель». Секретарь парторганизации тов. 
Кадников говорит о том, что на заводе 
многое сделано по внедрению, освоению 
новой техники, передовой технологии, 
увеличению скорости работы оборудова
ния. Но это лишь начало дела. Коллектив 
завода наметив и осуществляет ряд круп
ных организационно-технических меро- 
йрйятйй, которые позволят значительно 
увеличить выпуск и организовать произ
водство новой продукций. Коллектив за
вода взял на себя обязательство досрочно 
выполнить план 1956 года. В первый ме
сяц первого года шестой пятилетки кол
лектив значительно перевыполнил произ
водственный план.

Секретарь парторганизаций железнодо
рожного техникума тов. Валин в своем 
выступлении поддержал предложение тов. 
Вакса о постройке Железнодорожного пути 
ГОрга— Томск. Говоря о недостатках под
готовки кадров, он заметил, что Для по
вышения квалификации молодых специа
листов полезно увеличить время стажи
ровки учащихся е гарантированной зара
ботной платой с тем, чтобы они приобре
ли необходимые практические навыки. 
Кроме того, тов. ВанИн обратил внимание 
на то, что в работе транспортных цехов 
предприятий и железнодорожников нет 
слаженности. В этом —  одна из причин 
тбТО, что вагоны излишнее время про

стаивают под разгрузкой и погрузкой, не 
Используются на полную грузоподъем
ность. Только за счет полной загрузки 
можно высвободить не менее 500 вагонов 
в год для перевозки грузов.

—  Потребность в инженерно-техниче
ских кадрах строителей велика, а удов
летворяется она крайне плохо, —  говорит 
директор Томского строительного институ
та тйв. ДамайсКйй. —  Это отрицательно 
сказывается на работе строительных орга
низаций. Тов. Даманскйй ставит вопрос о 
Необходимости в шестой пятилетке расши
рить профиль Томского строительного ин
ститута.

Состояние дел в строительных органи
зациях вызывает серьезную тревогу у ра
ботников промышленности и транспорта. 
Предстоит осуществить огромный план 
промышленного, жилищного и культурно- 
бытового строительства, а готовы ли 
строители решить поставленные перед ни
ми задачи? Этот вопрос серьезно волновал 
участников собрания,

Заместитель секретаря парторганизации 
подшипникового завода тов. Семенов кри
тиковал строителей за то, что они строят 
медленно и плохо. Он высказал опасение, 
что если коренным образом не улучшить 
работу строительных организаций, то это 
вызовет дополнительные трудности в 
развитии завода.

—  Ни одна строительная организация 
района и города, —  заявил главный ин
женер «Теплоэлектропроекта» тов. Смир
ный, —  не имеет настоящей производст
венной и сырьевой базы для осуществле
ния плана работ и не потому, что нет 
сырья или возможности создать прочную 
производственную базу, а потому, что 
этими вопросами серьезно никто не за
нимается. Вот почему медленно решаются 
вопросы индустриализации строительства.

Тов, Смирный предлагает для коренно
го улучшения работы строительных орга
низаций идти по пути укрупнения этих 
организаций. Кроме того, нужно создать 
необходимые условия для работы проект
ных организаций и проектировщиков.

Председатель артели «Керамик» тов. 
Тартынов говорил о возможности досроч
но ввести в строй дополнительные произ
водственные площади на предприятиях 
артели и этим значительно увеличить 
производство стеновых материалов, в ко
торых крайне нуждаются строительные 
организации.

Однако сами строители отмолчались. 
Они не сказали, Что намечают сделать, 
какие осуществить меры для того, чтобы 
успешно решить поставленные перед ними 
задачи.

На собрании выступили также заведую
щая районным отделом здравоохранения 
тов. Бородавкина, начальник ироизводст- | 
венного цеха областного управления 
«Главвторчермета» тов. Тюркин, секре
тарь горкома КПСС тов, Лапин.

В собрании партийного актива принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
тов. Лукьяненок».

Собрание единодушно одобрило проект 
Директив XX съезда партии по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годы и 
приняло социалистическое обязательство 
по досрочному выполнению производст
венных заданий на 1956 год.

□  □  □

У ученых политехнического института
На кафедрах, ученых советах факуль

тетов, на открытых партийных собраниях 
и собраниях научных работников Томско
го политехнического института идет ши
рокое обсуждение проекта Директив XX 
съезда КПСС по Шестому пятилетнему 
плану.

На объединенном ученом совете энерге
тического факультета и факультета гид
ротехнического строительства ученые 
брали конкретные обязательства по ока
занию помощи промышленности, по раз
работке новых научных проблем. Коллек
тив сотрудников кафедры теплосиловых 
установок под руководством профессора 
Бутакова внедрит в практику результаты 
Исследований по использованию тепловых 
отходов мартеновских цехов металлурги
ческих заводов.

Кафедра электрических сетей и систем 
проведет с последующим применением на 
производстве Исследование по серий
ному испытанию двигателей внутреннего 
сгорания с помощью управляемых инвер
торов с отдачей электрической энергии в 
сеть переменного тока.

Состоялись также открытые партийные 
собрания радиотехнического факультета, 
трех горных факультетов —  горно-меха
нического, горно-эксплоатационного и фа
культета брикетирования и обогащения 
углей.

На ученых советах геологоразведочного 
и химико-технологйческого факультетов 
также были намечены конкретные меры 
по проведению ряда исследований, свя
занных с дальнейшим техническим про
грессом в промышленности.

На животноводческих фермах колхозов 
имени Сталина, «Заря революции» и име
ни Ильича, Еаргасокского района, при
меняется холодный метод выращивания 
телят. Но руководители и животноводы 
других артелей не решаются применить 
этот метод у себя.

—  Как можно не топить телятник, ес
ли на“ улице мороз! —  удивляются одни.

Мы загубим весь молодняк, —  опа
саются другие.

•—  Может, это действительно опасно? 
—  спросили мы у молодой телятницы из 
колхоза имени Сталина Вины Скирнев- 
ской.

—  Нет, нисколько, — ответила она. —  
Когда мы внедрили холодный метод, от
ход молодняка в артели значительно со
вратился.

Комсомолка Нина Скирневская —  одна 
ИЗ энтузиасток холодного метода воспи
тания телят. За два последних года через 
ее руки прошло более 160 телят. Падежа 
молодняка в группе Нины Скирневской 
не было.

Теперь уже все в колхозе убедились в 
преимуществах холодного метода содержа
ния телят перед обычным. Много значит,

конечно, уход за телятами, строгое соблю
дение всех зоотехнических правил. Если 
халатно относиться к делу, то хороших 
результатов не получишь ни при каком 
методе содержания,

В колхозе имени Сталина весь молод
няк крупного рогатого скота содержится 
по-новому. Кроме Нины Скирневской, за 
телятами ухаживают тт. Аргалис, Петер
сон и Битте.

Телятники в артели новые, типовые. 
Работники фермы строго следят за темпе
ратурой воздуха в сенцах, ни в коем слу
чае не допускают ее резких колебаний. 
Достигается это при помощи приточных 
и вытяжных труб. Температура в телят
нике путем регулирования вентиляции 
постоянно поддерживается в пределах
4— 5 градусов ниже нуля.

Нормы кормления телят примерно те 
Же, что и в отапливаемых телятниках. 
Но при более низкой температуре телятам 
дается больше молочных кормов.

V

На снимке- передовая телятница кол
хоза имени Сталина, Каргасокского рай
она, Н. Скирневская.

Фото и текст Н. Стадухина,

Механизируем животноводческие фермы
По договорным обязательствам с колхо

зами Наша МТС должна произвести зна
чительные работы по механизации жи
вотноводческих ферм.

Для механизации трудоемких процес
сов в животноводстве в МТС создана спе
циальная монтажная бригада»

В колхозе «Путь Октября» монтажная 
бригада Механизировала ййдачу водю йа 
фермы. При помощи насоса вода посту
пает в. водонапорную башню, а оттуда —  
в коровник, телятник и свинарник. На 
молочно-товарной ферме мы установили 
кормоизмельчители для приготовления 
кормов, смонтировали аппараты для элек
трического доения Коров. Большинство 
доярок хорошо освоило электрическую 
дойку коров. В результате механизации 
фермы продуктивность коров повысилась.

В колхозе «Пролетарская крепость» 
Крупный рогатый скот и овец приходи
лось гонять на водопой за полтора кило
метра. В 1955 году наша монтажная 
бригада с помощью колхозников выкопа
ла колоДец, приспособила насос для пода
чи воды на фермы. На молочно-товарной 
ферме колхоза сейчас монтируются доиль
ные агрегаты, поДзесйая дорога. На днях 
мы закончили здесь установку кормоза

парника и универсального кормонзмель- 
чителя.

Смонтированы электродоильные агрега
ты й механизировано автопоение также 
на ферме колхоза имени Крупской. Почти 
на всех животноводческих фермах силами 
МТС установлены и включены в работу 
кормозапарники.

В колхозе «Путь Ильича» мы проло
жили трубы для подачи воды к коровни
ку, телятнику и свинарнику, начинаем 
устанавливать автопоилки. Но дело здесь 
тормозится из-за того, что контора «Вод- 
строй» не выполняет своего договора с 
колхозом по строительству водонапорной 
башни. Бригада «Водетроя» только про
бурила скважину, а к постройке башни 
не приступает. Задерживается наша ра
бота еще и потому, что правление колхо
за нигде не может купить враны и вен
тили к  водопроводным трубам, а также 
лебедку для насоса.

Мы приложим все силы к  тому, чтобы 
организовать комплексную механизацию 
трудоемких процессов на всех фермах об
служиваемых колхозов.

И. КРУКОВСКИЙ,
механик по механизации трудоемких 

процессов в животноводстве Пуш ки н 
ской МТС.

с о в е т с к о е  строительство

Неправильный стиль
Выполняя решение П сессии областного 

Совета депутатов трудящихся, Парабель- 
ский райисполком провел ряд мер, в ре
зультате которых организационно-массовая 
работа Советов несколько улучшилась. 
Регулярно стали проходить сессии район
ного и большинства сельских Советов. 
Активизировалась деятельность некоторых 
постоянных комиссий районного Совета.

В 1955 году райисполком провел два 
семинара с председателями и секретарями 
сельских Советов, заслушал отчет о рабо
те четырех Советов. В результате заметно 
улучшилась работа Чигаринского, Пара- 
бел ьского и некоторых других сельских 
Советов.

Но организационно-массовая работа еЩе 
остается на низком уровне. Райисполком 
непомерно много внимания уделяет прове
дению различного рода заседаний в ущерб 
организаторской деятельности на местах. 
Число заседаний в 1955 году не сократи
лось, а увеличилось.

Планами работы исполкома предусмат
ривается рассмотрение жизненноважных 
вопросов, но многие из них остаются не
решенными. Например, райисполком триж
ды планировал рассмотреть вопрос о вы
полнении плана рыбодобычй, но так и не 
нашел времени для этого.

Заседания исполкома готовятся неудов
летворительно. Проекты решений вруча
ются членам исполкома, как правило, 
лишь в начале заседания, и поэтому ре
шения по многим важным вопросам при
нимаются безо всякого обсуждения.

Должного контроля за выполнением ре
шений исполкома не осуществляется. Да
же заведующие отделами часто не выпол
няют указаний исполкома.

Некоторые члены исполкома не прини
мают постоянного участия в работе испол-' 
кома. Член исполкома тов. Стародубцев 
присутствовал менее чем на половине за
седаний исполкома, а тов. Пайгин из 33 
заседаний исполкома посетил только 13.

Председатель райисполкома тов. Журав
лев и его заместитель тов. Макаров допу
скают нарушения принципов коллегиаль
ности в руководстве. Тов. Журавлев еди
нолично подписывает решения исполкома, 
которые затем вписываются в протокол. 
Тов. Макаров проводил заседания, на ко
торых участвовало менее половины членов 
исполкома.

Работники аппарата райисполкома Очень 
мало ведут организаторской работы на ме
стах. Тов. Макаров, который должен зани
маться лесной промышленностью рай
она. за два года работы ни разу не был 
на Березовском механизированном лесо
пункте. Тов. Макаров несколько раз про
должительное время находился в Белкин- 
ском сельсовете, однако организационно- 
массовая работа в этом сельсовете и пос
ле его посещений осталась в запущенном 
состоянии. Старший инструктор райис
полкома тов. Крахмалена в 1955 году 
выезжала только в три сельсовета.

Работники райисполкома не выступают 
с докладами и лекциями перед трудящи
мися района, редко бывают на колхозных 
собраниях.

Райисполком проводит различные массо
вые мероприятия, но к  их проведению 
часто подходит формально. В ноябре 
прошлого года проходило районное сове
щание передовиков Сельского хозяйства. 
Открытие совещания дважды переноси
лось из-за неподготовленности. На сове
щании выступили, главным образом, ру
ководящие работники, а голоса передови
ков колхозного производства не было 
слышно.

Райисполком слабо контролирует и на
правляет работу своих отделов, вследствие 
чего в Их работе имеются сёрье8йые недо
статки.

РаботйиКй районной плановой комиссии 
загружены сбором и составлением разлпч- 
ных сводок. Экономисты райплана в тече
ние года никуда не выезжали. Анализа 
финансово-хозяйственной деятельности 
колхозов и предприятий не делается. Рай- 
план не внес на рассмотрение исполкома 
ни одного коренного вопроса.

Райфинотдел в 1955 году не провел 
ревизий в половине учреждений, состоя
щих на районном бюджете, а обследова
нием финансово-хозяйственной деятельно
сти промпредприятнн, кооперативных и 
других организаций совершенно не за
нимается.

Есть серьезные недостатки в работе 
отдела народного образования, отдела 
культуры.

Райисполком допускает серьезные ошиб
ки в подборе И расстановке руководящих 
кадров. За последние три года сменилось 
15 заведующих отделами, 14 председате
лей и 6 секретарей сельских Советов. 
Только в районо сменилось четыре заве
дующих, а в отделе автомобильного тран
спорта и шоссейных дорог в течение не
скольких лет заведующего по существу 
не было.

Серьезные недостатки имеются в рабо
те райисполкома по руководству сельски
ми Советами. Руководящие работники рай
исполкома редко бывают на сессиях сель
ских Советов. В течение года не было ни 
одного работника на сессиях Басмасовско- 
го, Новиковского и Чузиковского сель
ских Советов.

Проверка работы сельских Советов про- ' 
водится лишь инструкторами райисполко- I , 
ма, а посылка бригад, состоящих из спе
циалистов различных отраслей, не прак
тикуется.

Решения по отчетам сельских Советов 
часто носят стандартный характер. Не из
жит формализм в организации социалисти
ческого соревнования. Все сельские Сове
ты заключили между собой договоры, но 
проверка их выполнения проводится ред
ко.

В результате имеющихся недбетатков в 
руководстве организационно-массовой ра
ботой со стороны райисполкома Парабедь-:' 
ский район, при наличии больших воЭ-1 
можностей для успешного развития сель
ского хозяйства и промышленности, от
стает в развитий экономики. В 1955 году 
сократилось поголовье крупного рогатого 
скота и овец, Продуктивность обществен
ного животноводства остается низкой. В 
1952 году в среднем от каждой фуражной 
коровы было получено по 1.160 килограм
мов молока, а в 1955 году —- 1.053 ки 
лограмма.

Полеводство в районе ведется неудов
летворительно. Урожайность зерновых 
культур низка. За последние 2— 3 года 
сокращены посевы ржи. Полевые севообо
роты освоены Только в шести колхозах, 
а кормовые не осваиваются. Колхозы 
района неполностью обеспечили себя се
менами и медленно ведут очистку и доде- 
дение_ их до посевных кондиций.

Райисполком слабо осуществляет руко
водство промышленностью. Неблагополуч
но обстоит дело с выполнением государ
ственного плана предприятиями рыбной 
промышленности.

ПарабеЛьский райисполком обязан пе
рестроить1 стиль своей работы в соответ
ствии с решениями партии й правитель
ства. Главное, Что требуется,—-живая ор
ганизаторская работа.

Л. АФАНАСЬЕВ.

АГИТПРОБЕГ, ПОСВЯЩЕННЫЙ XX СЪЕЗДУ КПСС
На днях группа студентов комсомоль

цев Томского педагогического института 
отправилась в лыжный агитпробег по 
маршруту Томск —  Новосибирск. Пробег 
посвящен XX съезду КПСС.

Студенты-агитаторы пройдут через 28 
населенных пунктов и прочитают колхоз
никам и механизаторам доклады и лекции 
по проекту Директив XX съезда КПСС.

20 лет  на лесоразработках
20 лет трудится в лесной промышлен

ности Константин Андреевич Рыбалов. 
Сначала он работал на постройке дорог, 
вел просеки по тайге. Многие годы пилил 
лес лучковой пилой.

Сейчас опытный электропильщик К. А.

Рыбалов работает на Улу-ТОльском участ
ке Пышкино-Троицкого леспромхоза. Вме
сте со всеми лесорубами участка тов Ры
балов готовится достойно встретить XX 
съезд КПСС. Ежедневно он выполняет за
дания на 130— 140 процентов.

Снижать издержки обращения
Проект Директив XX съезда КПСС по 

Шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР предусматривает 
снижение издержек обращения государ
ственной и кооперативной торговли при
мерно на 17 процентов.

Из года в год снижаются издержки об
ращения в торговых организациях гор. 
Томска. Однако возможности сниже
ния издержек обращения далеко не ис
пользованы:

Значительную долю издержек обраще
ния составляют расходы на автогужевые 
перевозки. В г. Томске завоз товаров от 
одногородних поставщиков на базы и в 
торговые точки осуществляют сами тор
говые Организации. Их транспорт днями 
Простаивает у ворот, например, Томского 
ликеро-водочного завода. Основная масса 
автомашин и гужтранспорта до погрузки 
продукции должна разгрузиться от пустой 
стеклотары. Отсутствие должной органи
зации делает это чрезвычайно трудным. 
Тару на заводе принимают медленно, в 
одно— два окна. Горпищеторг ежедневно 
посылает на завод за продукцией, в 
среднем, 7—8 машин. Каждая из машин 
успевает сделать за день всего один —  
два рейса.

Полдня и больше, особенно в дни пред
праздничной тортовли, Требуется для по
лучения продукции на пивзаводе, мясо
комбинате. Большие простои транспорта 
и рабочей силы при получений товаров 
стали обычным явлением у складов том
ской конторы Главрыбторгэ, У хлебоком
бината, хлебозавода «М» 1, кондитерской 
фабрики «Красная звезда» и т. д. На 

' многих предприятиях нет графиков вы

борки продукции, хотя неоднократно ста
вился вопрос об их составлении. Графики, 
существующие на Хлебозаводе X» 1 и 
хлебокомбинате, не выполняются.

Отдельные магазины и столовые име
ют гужевой транспорт, используемый на 
основании постоянных договоров. В боль
шинстве случаев такие договоры заклю
чаются с частными лицами. В гориище- 
торге таких договоров 27, в горнром- 
тОрге —  8 и т. д. Так называемый коне- 
день обходится в 46 рублей 80 копеек. 
Большинство из этих торговых пред
приятий, в силу незначительного объема 
товарооборота, не может использовать этот 
транспорт с полной нагрузкой в течение 
всего рабочего дня Нередки случаи, ког
да за деш лошадь делает только О д и н - 
Два рейса. Несомненно, Транспорт бу
дет использоваться гораздо эффектив
нее, если руководство им сосредоточить в 
торговых отделах торгов и предостав- 

. лять' его торговым предприятиям по за
явкам.

Проект Директив XX съезда КПСС обя
зывает повсеместно организовать центра
лизованную доставку товаров в торго
вую сеть.

При централизованном завозе доставка 
товаров в торговую сеть й в предприятия 
общественного питания производится 
транспортом поставщика или силами 
укрупненных автохозяйств. При Центра
лизации перевозок уменьшаются простои 
транспорта в пунктах погрузкн и раз
грузки, повышается коэффициент исполь- 

I зования грузоподъемности автомашин, 
I резко уменьшается количество экспедито- 
I ров, грузчиков и других работников.. От

ветственность за груз в данном случае 
несут шоферы.

Некоторые организации, имеющие свой 
транспорт, например, томская контора 
Главрыбторга, у которой насчитывается 
8 автомашин, или пользующиеся маши
нами автобаз, например, предприятия 
томского треста «Росглавхлеб», могут 
быстро перейти на централизованный за
воз Товаров в торговую сеть города. Толь
ко консерватизм и узковедомственные со
ображения отдельных руководителей ме
шают внедрению этого передового метода.

Проект Директив указывает на необходи
мость всемерной механизации погрузочно- 
разгруЗочных работ, в частности на гру
зовых дворах железнодорожных станций.

Это имеет важное значение для сни
жения издержек обращения. В большин
стве своем погрузочно-разгрузочные ра
боты выполняются вручную. Те незна
чительные средства механизации, кото
рые имеются у торговых организа
ций, не используются. Так, на базе № 2 
горпищеторга стоят без дела подъемники, 
облегчающие погрузку и разгрузку това
ров, затаренных в крупные бочки. В 
торговых предприятиях не используются 
подъемные и горизонтальные ленточные 
Транспортеры, двух-, трех* и четырех- 
колеейые тележки и т. д.

Не механизированы погрузо-разгрузоч- 
ные работы у одногородних постав
щиков я на товарном дворе станции 

! Томск-П. Горпромторг часто получает 
здесь вагоны проволоки-катанки, сор
товой стали, углового железа, мелких га
зовых груб и т. д. Из-за отсутствия подъ

емного крана на станции горпромторг вы-

/
нужден сгружать эти товары вручную. По 
Трудовым соглашениям нанимаются брига
ды грузчиков, берущие за разгрузку од
ного вагона 250— 300 рублей. Кроме это
го, приходится платить еще за погрузку 
и разгрузку автомашин, обработку товаров 
на весах в магазинах, так как вагонные 
весы на станции давно уже не работа
ют. Таким образом, железо постепенно 
становится для организации «серебром». 
Между тем, на контейнерной площадке 
станции Томск- I имеется два железнодо
рожных крана. Один из них, пусть даже 
непостоянно, можно использовать при по
грузочно-разгрузочных работах на стан
ции Томск-Н.

Для снижения издержек обращения 
большое значение имеет правильное ис
пользование штатов торговых предприя
тий. Надо шире использовать предостав
ленное Министерством Торговли СССР 
право привлекать к  работе за прилавком 
заведующих магазинами, отделами и их 
заместителей. Не говоря уже о мелких 
магазинах, где заведующие безусловно 
должны часть рабочего времени стоять за 
прилавком, в торговых предприятиях, 
имеющих более 3-х Продавцов, они. долж
ны выполнить личную норму выработки 
в размере 25— 75 процентов от нормы 
выработки продавцов. Это особенно необ
ходимо в часы, когда в магазинах наи
больший приток покупателей. За счет 
этого можно было бы достичь некоторого 
сокращения штатов продавцов.

Известно, что замена обыкновенных 
настольных весов циферблатными значи
тельно Повышает Производительность 
труда продавца. Но в магазинах города 
попрежнему широко используются на
стольные весы.

Проект Директив намечает максималь
ное увеличение предварительной расфа
совки Товаров. При торговле фасован
ными товарами производительность тру
да продавца повышается в 4 —  7 
раз. Кроме того, при торговле фа
сованными и штучными товарами отсут
ствует естественная трата. Правда, вы
пуск фасованных и штучных товаров 
связан с некоторым увеличением издер
жек производства в промышленности, но 
эти расходы с лихвой перекрываются 
экономией, полученной в сфере обраще
ния.

Многие предприятия г. Томска не фа
суют продукцию. Только очень незначи
тельную часть своей продукции фасует 
кондитерская фабрика «Красная звезда». 
В последнее время уменьшила выпуск 
фасованных макаронных изделий артель 
«Профинтерн».

Для таких предприятий, как хлебоза
вод и хлебокомбинат, выпуск штучного 
хлеба не связан с лишними расходами или 
реконструкцией цехов.

Помимо повышения производительности 
труда продавцов, отсутствия естествен
ной траты, выпуск штучного хлеба дает 
еще целый ряд выгод: снижаются про
стои транспорта, так как отпадает необ
ходимость взвешивания, отпадают расхо
ды на приобретение ножей, весов, гирь, 
на клеймение последних и т. д. Но в 
проекте договора на 1956 год хлебозавод 
JsS 1 предложил горхлебторгу поставить 
штучного хлеба только 40 процентов от 
общего количества поставляемого хлеба, 
хотя руководители завода признают, что 
фактически можно выпекать такого хле- 

j ба до 70— 80 процентов. Хлебокомбинат 
имеет возможность поставить торговым 
организациям штучным весь хлеб. Но в 
проекте договора на 1956 год он этот

вопрос обошел, хотя хлебокомбинат 
в текущем году обязан выпекать 
штучного хлеба не менее 75 процентов к 
общему количеству выпекаемого хлеба.

Размеры издержек производства зави
сят от сохранности тары. Как показы- , 
вает практика, еще не изжито нерадивое, 
часто варварское отношение к  таре, осо- '  
бенно ящикам, со стороны многих торго
вых работников. Бывает, что за мукой и 
крупой посылаются неочищенные маши
ны, перевозившие уголь, песок, по
сылаются машины без брезентовых покры
тий.

Значительные затраты на погрузо-раз- 
грузочные работы и сверхнормативные 
потери товаров отчасти связаны с острым 
недостатком у торговых Предприятий 
складских помещений. В городе имеется 
возможность создать ряд новых складов в 
подвальных помещениях некоторых ка- 

| менных зданий, но горисполком пока не 
занялся этим вопросом вплотную.

Серьезно ограничивает развитие тор
гового хозяйства и вызывает Неоправдан
ные издержки обращения неудовлетвори
тельная организация строительства и ре
монта магазинов, столовых, складов. ' 
Строительную группу имеет только одна 
торговая организация —  горпищеторг. 
Много строительных и ремонтных работ 
выполняют по трудовым соглашениям 
частные бригады. Такие работы обходят
ся очень дорого, обычно они выполня
ются с превышением сметной стоимости и 
часто недоброкачественно.

Борьба за уменьшение издержек обра
щения —  задача каждого торгового работ
ника.

1 Л. ГАЛЬПЕРИН.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 4 февраля 1956 г. 26 25 (9877) 3К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Минеральные удобрения 
лежат на складах

В проекте Директив XX съезда КПСС ПО 
шестому пятилетнему плану указывается 
на необходимость резко увеличить коли
чество вносимых в почву минеральных 
удобрений.

Многие колхозы области, проявляя 
серьезную заботу о повышении урожай
ности полей, уже сейчас вывезли со скла
дов Сельхозснаба большое количество ми
неральных удобрений. Сельхозартели 
«Путь к  социализму», «Серп, и молот», 
«Путь Денина», Томского района, имени 
Маленкова. «Северное сияние», Бакчар- 
ского района, приобрели и вывезли мине
ральные удобрения для внесения Не толь
ко НОД технические, но и под зерновые 
культуры.

Однако во многих колхозах области Ми
неральные удобрения недооцениваются и 
мало используются. Это в первую оче
редь относится ко многим колхозам Ту- 
ганского района, которые из-за недооцен
ки удобрений получают низкие урожай.

До сих пор не начинали вывозить ми
неральные Удобрения со складов Сельхоз
снаба колхозы Шегарского района.

—- Трудно вывозить, дорога плохая, 
объясняют свою бездеятельность многие 
руководители колхозов и МТС. Но делй 
Не в дороге, а в том. что в ШегарсКом 
районе недооценивают важность удобре
ний для повышения урожайности сельско

хозяйственных культур. Для сравнения 
'укажем, что колхозы Бакчарского района, 
расположенные от Томска гораздо дальше, 
чем колхозы Шегарского района, только за 
январь вывезли со складов СбльХозсНаба 
130 тонн минеральных удобрений.

Недавно, когда проводилась годовая ин
вентаризация, на складе № 5 Сельхозсна
ба оказалось «лишних» 1.860 центнеров 
Удобрений. Выяснилось, что эти удобре
ния принадлежат колхозам «Кзыл Ок
тябрь», «Новая заря», имени Калинина, 
«Пламя», имени Ворошилова, «Ленинский 
путь». Томского района, которые еще в 
прошлом году уплатили деньги за удобре
ния, но так и не вывезли их.

Руководители многих МТС мало инте
ресуются ходом вывозки колхозами мине-, 
ральных удобрений, не оказывают им не

обходимой помощи в этом важном деле.
Летом в ЧаинскиЙ район было Завезе

но 60 тонн минеральных удобрений. Заве
дующий районным складом тов. Смирнов 
обратился к  председателю райисполкома 
тов. Козлову с просьбой составить разна
рядку на удобрения по колхозам и орга
низовать вывозку удобрений, Разнарядка 
была СОстарлена лишь через два месяца, 
а о вывозКе удобрений райисполком так и 
не побеспокоился.

—  Выделите несколько автомашин для 
вывозки удобрений с " пристани на 
склад, —  обратился Тов. Смирнов К ди
ректору Коломинской МТС тов, Субботину.

от-—  У нас нет лишнего горючего, 
ветил тов. Субботин.

Директор бветлянской МТС тов. Голуб
цов пообещал выделить для вывозки удоб
рений две автомашины, но обещание свое 
до сих пор не выполнил. 30 тонн удобре
ний сейчас лежат Нод открытым небом, 
возле пристани Коломино. При первой же 
оттепели они могут подвергнуться порче.

В Кривошеннском районе на берегу 
Оби лежат удобрения, принадлежащие 
колхозам имени Ленина и «Ясный путь», 
К вывозке этих удобрений колхозы Не 
приступили ДО Сих пор. Однако это Не 
волнует ни директора КрйВОШеинсКбй 
МТС тов. Гомалебва, Ни главного агронома 
тов. СпиваКа. Никаких действенных мер к 
вывозке удобрений они не принимают.

Из года в год не выполняют планов по 
вывозке минеральных удобрений для кол
хозов Рождественская, ТугайсКая, Том
ская, Гуесвская машинно-тракторные 
стаНцйи.

В Кожевниковском районе на подсвб- 
ном складе Сельхозснаба лежит более 
70 тонн минеральных удобрений, кото
рые были выписаны колхозами еще в 
1954 году.

Прекрасным средством для повышения 
урожайности полей являются бактериаль
ные удобрения: нитрогин, азотобактерин 
и фосфоробактерин, которые способствуют 
значительному повышению урожайности 
гороха, клевера и других сельскохозяйст
венных культур. Эти удобрения можно 
также С успехом вносить под зерновые 
культуры. Хорошие результаты дало 
применение бактериальных удобрений в 
колхозах «К новым победам», Шегарско
го района, «Северное сияние», Бакчар
ского района, имени Хрущева, Чаинского 
района, и других. Прибавка урожая на 
отдельных участках, где применялись 
эти удобрения, составила по 5 центне
ров с гектара.

Однако этот вид удобрений не нашел 
широкого применения на колхозных по
лях нашей области. Объясняется это тем, 
что областное управление сельского хо
зяйства, научные учреждения не пропа
гандируют среди колхозников этот вид 
удобрений. Ценнейшие бактериальные 
удобрения в больших количествах гибнут 
на складах и списываются, так как хра
нить их больше Девяти месяцев нельзя. 
Только в 1955 году было списано около 
20 тысяч га/порций бактериальных удо
брений.

В настоящее время на базе облсельхоз- 
снаба имеются почти все виды ядохими
катов и минеральных удобрений. Необхо
димо, чтобы руководители колхозов и 
МТС, районных организаций покончили с 
недооценкой минеральных и бактериаль
ных удобрений, немедленно организовали 
их вывозку в колхозы.

И. КОНАК.

НОВОСТИ ТЕХНИКИ

Белорусская ССР. Минский автозавод на базе автомашины М АЗ-200 
создал новый лесовоз. Он оснащен двумя ведущими Мостами, обладает 
высокой проходимостью в условиях лесной и заболоченной местности. Ле
совоз, снабженный прицепом, предназначается для транспортировки дре
весины. Общая грузоподъемность его С прицепом составляет 15 Тони. С 
Помощью прицепа лесовоз может перевозить хлыСты длиной до 30  метров, 

На снимке: новый лесовоз иа отделочном конвейере Цеха сборки и Ис
пытания автомобилей.

(Фотохроника ТАСС).

С П О Р Т

На первенство РСФСР по хоккею с мячом
В г. Томске, на катке спортобщества 

«Динамо», Проведена очередная встреча На 
первенство РСФСР по хоккею с мячом но 
сибирской зоне между командами городов 
Томска и Красноярска.

С первых же минут на ледяном ноле 
завязалась интересная спортивная борьба. 
Обе команды играют в быстром темпе, 
однако уже в начале игры чувствуется 
некоторое преимущество гостей в технике 
владения мячом. У томичей многир игроки 
увлекаются излишней «обработкой» мяча.

Счет был открыт на 26-й минуте. Крас
ноярцы, получив мяч, сильно посылают 
его в сетку ворот команды томичей. Пер

вая половина игры закончилась со сче
том 1:0 в пользу красноярцев.

После перерыва команда г. Томска рез
ко перестроила свою игру, перешла к  ре
шительному наступлению. Игра закончи
лась вничью 1:1.

В результате проведенных игр на пер
венство РСФСР первое место занимают 
иркутяне, набравшие 6 очков из 6 воз
можных, на втором —  команда г. Томска, 
имеющая 6 очков из 8 возможных, следу
ющими идут команды гг. Омска, Красно
ярска и Кемерово.

Игры на первенство РСФСР продолжа
ются. На днях- томичи выезжают в г. Бар
наул.

Спартакиада профсоюзов области

Товары в порядке встречной продажи
В 1955 году колхозы Бакчарского рай

она продали государству в госзакупки 
7.430 центнеров хлеба* свыше 6.000 
центнеров мяса, 10.000 центнеров молока 
и 4.000 килограммов шерсти.

Потребительская кооперация продала 
сельхозартелям 12 грузовых автомашин,

8 больших и 3 малых электростанции, 2 
пилорамы, 7 автоприцепов, 100 тысяч 
плит шифера.

В порядке отоваривания колхозы полу
чили 301 тонну концентрированных кор
мов, в том числе 141 тонну отрубей и 
160 тонн жмыха.

• ПЕРЕДОВЫЕ СБЕРКАССЫ
Сберегательные кассы Парбигского,

Чаинского, Туганского, Пудинского, Ше
гарского, Зырянского районов —- передо
вые в области. План первого квартала но 
привлечению средств населения во вкла
ды они выполнили в январе на 50— 60 
процентов, а Парбигская сберкасса —  на

100 процентов.
На 75 процентов выполнили кварталь

ный план сберкассы Куйбышевского и 
Вокзального районов г. Томска.

За 15 дней января прилив вкладов в 
сберегательные кассы составил по обла
сти около 2 миллионов 500 тысяч рублей.

30 января продолжались соревнования 
участников зимней спартакиады профсою
зов области.

Мужчины стартовали на 1.500 и 5.000 
метров на конькобежных дорожках. На 
первой дистанции лучшее время —  2 ми
нуты 29,4 секунды показал И. Юзубкин.

В забеге на 5.000 метров первое место 
занял представитель спортобщества «Энер
гия» Н. Андреев. Его время —  9 минут
42,4 секунды.

По сумме времени четырех дистанций 
(500, 1.500, 3.000 и 5.000 метров) пер
вое место занял И. Юзубкин, на 2-м ме
сте —  Н. Андреев и на 3-м— В. Баранов.

В личном первенстве среди женщин в 
забеге на 1.000 метров победительницей 
вышла А. Разуваева со временем 2 мину
ты 1,5 секунды. 3.000 метров лучше всех 
прошла В. Семенова (горпромторг). Ее 
время —  6 минут 33 секунды.

По сумме времени четырех дистанций 
на первом месте В. Семенова, на втором—
В. Разуваева, на третьем —  Н. Коробей
никова (Томская контора связи).

В этот же день продолжались соревно
вания но лыжному спорту.

В гонках на 10 километров среди жен
щин первой оказалась А. Борина. Она 
прошла дистанцию за 48 минут 47 се
кунд.

Пилорамщив Асиновского лесозавода 
П. Никифоров вышел победителем в гон
ках на 30 километров среди мужчин. Он 
показал время 1 час 52 минуты 23 се
кунды.

Хорошую Подготовку к  спартакиаде по
казали физкультурники Корниловской 
МТС и Асиновского лесозавода. Плохо вы
ступили на соревнованиях представители 
подшипникового завода, карандашной и 
швейной фабрик.

На спартакиаде профсоюзов 86 человек 
выполнили разрядные нормы.

Команды, занявшие ва спартакиаде пер
вые места, награждаются переходящим 
кубком и грамотами облпрофсовета. Побе
дителям в личном первенстве вручаются 
значки чемпионов спартакиады.

Команды-победительницы по лыжам и 
конькам примут участие в соревнованиях 
на первенство ВЦСПС в Москве.

Герой Советского Союза М. ВОДОПЬЯНОВ
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...Льдина выбрана. Ее ок

ружают со всех сторон нагро
мождения высоких торосов.
Она напоминает средневеко
вую крепость, обнесенную 
неприступной стеной. Посере
дине —  ровная чистая пло
щадка, примерно семьсот на 
четыреста метров. На нее-то 
я и решил опустить тяжелый, 
четырехмоторный воздушный 
корабль.

Снижаюсь. С огромной быстротой за
мелькали под крылом торосы, вот-вот за
денем их лыжами. Тяну штурвал на се
бя: самолет опускает хвост, секунду —  
две идет на высоте не. более метра, а по
том мягко Касается нетронутой целины 
снега.

—  Михаил Сергеевич, парашют! —  
кричу я.

—  Открыл, —  отвечает второй пилот 
флагманского корабля Бабушкин.

Наш стремительный бег замедляет ог
ромный, в пятьдесят квадратных метров, 
купол парашюта, раскрывшийся позади 
самолета. Этот необычный тормоз мы 
придумали в Москве, готовясь к экспеди
ции на Северный полюс. Сработал он от
лично... Самолет катится вперед все мед
леннее и не проваливается.

Это произошло в 11 часов 35 минут По 
московскому времени 21 мая 1937 года.

Советский самолет первым в мире опу
стился на льдину в районе Северного по- 
люса.

Мы и не заметили, как оказались в 
объятиях друг друга. На радостях Бабуш
кин, кажется, раз десять подряд обнял а 
поцеловал одного и того же радиста Крен
келя, думая, что обнимает разных людей.

Известный полярный летчик. Герой Советского Союза, \ 
писатель Михаил Васильевич Водопьянов недавно | 
закончил свою новую книгу «Крылатые богатыри». ! 
В этой книге даны литературные портреты выдающихся ! 
русских летчиков-новаторов. С одной из глав новой кии- | 
ги М. В, Водопьянова, посвященной старейшему русско- I 
му полярному авиатору М. С Бабушкину, познакомятся : 
читатели нашей газеты по печатаемому отрывку из I 
«Крылатых богатырей».
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самолет «Н-170» опустился, на

А через десять минут после того, как феевич.

закипела работа по организации научной 
дрейфующей станции «Северный по
люс-1».

...Среди безграничных просторов Север
ного Ледовитого океана на льдине стояла 
большая оранжевая стальная птица. Не
подалеку от нее яркими, тоже оранжевы
ми пятнами выделялись шелковые палат
ки, где спокойно спали тринадцать чело
век —  граждан великой страны Советов.

В меховых спальных метках было так 
тепло, что мы совсем не чувствовали мо
роза.

Разбудил меня странный ШУМ. Заботли
вый Бабушкин, на редкость вниматель
ный к товарищам и самый опытный по
лярник из всех нас, разжигал примус. 
Минуты через две —  три в палатке ста
ло так тепло, что мы могли вылезти из 
мешков в одном белье и спокойно одеться, 
не ежась от холода.

—  Который теперь час? —  спросил я 
товарищей.

—  Десять, —  уверенно ответил штур- 
мав Спирин.

—  Утра или вечера?
—  По-моему, утра, —  на этот раз с 

сомнением в голосе протянул Иван Тймо

—  А по-моему, вечера. Мы 
спали часов двадцать, не 
меньше.

—  Нет, не может быть, 
Михаил Васильевич. Сейчас 
должно быть утро, —  вме
шался в разговор Бабушкин.

—  Откуда ты знаешь, что 
утро? Как ты определишь, 
научи нас. Ведь ТЫ старый 
полярный волк, —  пристал я

Льдине к Бабушкину.
— Кажется, что лень, —  ответил он,—  

впрочем, я не уверен. Знаю только од
но —  после длительной, напряженной ра
боты, мы спали крепко и долго.

Так мы и не решили, что сейчас— ут
ро или вечер, день или ночь. Только по 
радио можно было точно определить вре
мя, а у нас испортилась радиостанция.

—  6 первое время, когда попадаешь на 
Крайний Север, —  рассказывал нам Ба
бушкин, —  трудно привыкнуть к тому, 
что солнце светит беспрерывно. Человек 
не в состояний уснуть, его мучит бессон
ница. Наконец, на вторые или третьи 
сутки свалишься на койку и спишь как 
убитый.

Однажды, после долгой изнуритель
ной работы, один из участников зверо
бойной экспедиции решил отдохнуть. Вы
ло 11 часов ночи. Он спустился в свою 
каюту, зажег электрическую лампочку, 
чтобы создать иллюзию вечера, и с книж
кой в руках лег на койку. Вскоре он за
с н у ! Через некоторое время проснулся и 
подумал, что не годится спать в одежде. 
Часы показывали 12, он решил, что про
спал только один чае. разделся и снова 
заснул, и проспал до 10 часов. «Надо 
вставать, —  сказал он, —  поспал доста
точно —  одиннадцать часов». Оказалось, 
однако, что он проспал двадцать три ча
са.

—  Вот что делает незаходящее поляр
ное солнце! —  закончил, улыбаясь, Ба
бушкин.

Михаил Сергеевич любил И умел рас
сказывать, а самое главное, ему было что 
рассказать. Всегда скромный, никогда и 
ничем не хвастающий, летчик Бабушкин 
в беседах проявлял изумительное знание 
условий полярной жизни.

Шестнадцать суток жили мы на льди
не у Северного полюса, ожидая сначала 
прилета остальных самолетов, а потом по
годы, и все это время не уставали слу
шать рассказы Бабушкина. Бывало забе
ремся в кабину самолета, закурим, и кто- 
нибудь попросит:

—  Расскажите. Михаил Сергеевич, как 
вы начинали летать на Севере...

Бабушкин не заставлял себя просить 
вторично.

...В 1926 году в СССР впервые стали 
использовать самолет на тюленьих промыс
лах в горле Белого моря. Ежегодно в фев
рале сюда приходят сотни тысяч грен
ландских тюленей. Огромные пространст
ва ЛедЯныХ полей покрываются черными 
лоснящимися телами морского зверя. 
Гренландский тюлень —  ценный про
мысловый зверь. Его жир применяется для 
изготовления вазелина и мыла, из шкур 
выделывают обувь. Некоторые северные 
народы шьют из тюленьих шкур верхнее 
платье.

Охотой на тюленрн с давних времен 
занимаются беломорские жители —  помо
ры. Смелые охотники зимой на тяжелых 
лодках или Парусниках плавают в движу
щемся льду, ежечасно подвергаясь смер
тельной опасности. Осторожно они подби
раются к дрейфующим лежбищам тюле
ней, выходят на льдину и начинается 
«зверобойка». Промышленники неделями 
живут на льдинах, ночуя под опрокину
тыми лодками. Опасен й тяжел труд охот
ников за тюленями.

После Октябрьской революции в помощь 
зверобоям были приданы ледоколы, а за
тем и самолет. Первым авиаразведчиком 
лежбищ тюленей стал летчик Бабушкин.

Он Прилетел в глухое беломорское село 
Койду, которое расположено у горла Бе
лого моря, сурового, коварного моря, от
личавшегося на редкость изменчивыми 
течениями. Все жители села занимались 
исключительно охотой на тюленя я лов
лей трески. Большую часть своей жизни 
они проводили во льдах, в море. Другого 
промысла здесь не было.

Там, где райисполком в стороне
В июле прошлого года на кирпичный 

завод промартели «Красный боевик» при
был председатель Кривошеинскогй райис
полкома тов. Трунов. В это время на за
воде Загружали напольную печь 26 2.

Рассматривая КирпиЧ-сыреЦ, той. Тру
нов усомнился в его пригодности для 
обжига и сказал:

—  Нам стало известно. Что предШатель 
артели распорядился ежемесячно давать 
не менее 2,5 оборота обжига каждой на
польной печью, Такое новшество только 
вредит делу.

Так тов. Трунов вольно или невольно 
пытался отвергнуть новую технологию 
обжига кирпича. Он, очевидно, не знает, 
что теперь передовики производства ве
дут ускоренный обжиг кирпича даже Вы
сокой влажности, делая в месяц по 4 и 
даже 6 оборотов на одну печь.

В сезон 1955 года промартель «Крас
ный боевик» дала 504 тысячи жженого 
кирпича при Плане 450 тысяч. В 1954 
году было обожжено 257 тысяч штук. 
Нынче тысяча штук жженого кир
пича стоит 326 рублей, а в 1954 
году стоила 517 рублей. Эти циф
ры говорят о том, что промартель 
«Красный боевик» в 1955 году добилась 
некоторых успехов. На кирпичном заводе 
артели выросли мастера по обжигу кир
пича, такие, как тт. Мелешко, Сафронова, 
Кадочигов. Они освоили новый способ 
садки кирпича, научились правильно ве
сти первую стадию обжига —  опарку и 
применять на обжиге уголь. В результате 
качество обжига улучшилось. Но мы мог
ли добиться большего, если бы нам по
могали.

Исполком райсовета на протяжении 
всего сезона производства кирпича не 
уделил этому важному делу вицмання. 
Отлично зная, что промартель и так не 
имеет необходимой рабочей силы, район
ные руководители пытались в начале се
зона отвлечь рабочих на другие ра
боты. В разгар формовки кирпича эта 
работа приостанавливалась на 15 дней, 
и все силы переключались на погрузку

КпрпиЧа в напольные печп и выгрузку 
из них. Только За эти дни Можно было 
дать дополнительно не менее 120 тысяч 
штук кирпича.

Райисполком не занимается делами 
промартели, считая их полностью отдан
ными на попечение облпромсовета. Об 
о Том свидетельствует, например, такой 
фаКт, В сентябре 19о5 ГОДа Промартель 
«Красный боевик» Начала Строительство 
крупного механизированного кирпичного 
завода, который должен был производить 
2 миллиона штук кирпича в год. Предпо
лагалось срочно выровнять заводскую 
площадку, установить столбы под четыре 
сушильных сарая, заложить другие Объек
ты, чтобы осенью, зимой и весной вести 
основные строительные работы. Всю осень 
прошлого года тов. Трунов обещал помочь 
артели достать бульдозер Для производст
ва срочных Земляных работ, но обещание 
не выполнил.

Не дождавшись бульдозера, правление 
артели заложило 2 сушильных сарая на 
невыравненной площадке. Один сушиль
ный сарай уже готов, второй такого же 
размера достраивается. Но дальше никакие 
строительные работы вести нельзя.

С помощью облпромсовета промартель 
получила паросиловую установку в 
100 лошадиных сил, новый кирпичеде- 
лательный агрегат. Предполагалось все 
это ценное оборудование пустить в дей
ствие на новом заводе в мае 1956 года, 
но теперь этого сделать нельзя.

На старом заводе запасы глины для 
производства кирпича мизерные, к  тому 
же они трудно доступны, а ведь в 1956 
году артель должна дать 800 тысяч штук 
кирпича.

Коллектив промартели «Красный бое
вик» прилагает силы, чтобы дать для 
нужд района больше кйрпича. В этом ему 
должен постоянно помогать исполком рай
совета.

А. ТРУСКОВСКИЙ, 
председатель промартели «Красный 

боевик», Кливошеинского района.

Не завозят запасные детали
С каждым годом растет техническое 

оснащение колхозов Каргасокского райо
на. Многие из них имеют Тракторы, авто
машины, нефтедвигатели и т. Д.

Однако используется эта техника в 
колхозах очень плохо. Одна из причин 
этого в том, что запасные части для этой 
техники в район не доставляются.

Районное управление сельского хозяй
ства, на основании заявок из колхозов, 
ежегодно направляет в облпотребсоюз и 
облсельхозснаб список крайне необходи
мых для колхозов запасных частей. Одна
ко руководители этих организаций глухи 
к  нуждам колхозов северного района. За
явки колхозов не удовлетворяются.

Для приобретения запасных частей 
каждый колхоз вынужден направлять в 
г. Томск своих представителей, тратя на 
это огромные средства. Так, шофер кол
хоза имени Маленкова, недавно побывав

ший в г. Томске, на командировку истра
тил 700 рублей, а запасных частей при
вез на 150 рублей.

Из-за отсутствия запасных деталей в 
колхозе «Путь к коммунизму» всю осень 
простоял трактор СХТЗ. Второй год ждет 
запасных деталей к  трактору СХТЗ кол
хоз «Победа».

В районе нет специализированной ма
стерской, гДе бы можно было отремонти
ровать ту или иную сельскохозяйствен
ную машину.

Интересы успешного развития сель
ского хозяйства Каргасокского района 
требуют организации систематического 
снабжения колхозов района запасными 
деталями для тракторов ' и сельхозмашин.

Я. ШЕВЕЛЕВ, 
техник-механик Каргасокского район
ного управления сельского хозяйства.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ  

«ПОЛНЕЕ УДОВЛЕТВОРЯТЬ ЗАПРОСЫ ПОКУПАТЕЛЕЙ»

Под таким заголовком в М  И  нашей 
газеты была помещена корреспонденция, 
в которой говорилось о плохой работе Зы
рянского райпотребсоюза.

Томский облпотребсоюз сообщил редак
ции, что корреспонденция обсуждена на 
заседании правления Зырянского райпо
требсоюза. Приняты меры к устранению 

: недостатков в работе Зырянского райпо

требсоюза. Магазины потребительской ко
операции района пополнены товарами, ко
торых ранее не было в продаже. В целях 
улучшения транспортировки товаров в ряд 
магазинов решено завозить товары тран
зитом, непосредственно со склада рай
потребсоюза, минуя склады сельпо. Внед
ряется метод кольцевого завоза товаров в 
магазины сельпо по заявкам продавцов.

В этих суровых краях люди еще ни ра
зу не видели, как человек летает. И 
вдруг —  как снег на голову свалился —  
прилетела и опустилась за селом неви
данная птица-самолет!

Бабушкин прилетел в Койду, когда все 
охотники-зверобои ушли в море, дома ос
тались только женщины, дети п древние 
старики.

Механик быстро закрыл чехлами мотор, 
привязал самолет веревками к кольям, 
чтобы ветер не опрокинул машину, и по
шел в село. Летчик остался дежурить у 
самолета.

Он слышал вблизи шамкающие голоса.
—  От сатана!., и кожа на нем чер

ная...
Это о его летной куртке.
—  А очи, очи-то бесовские, склян- 

ные... Зверя сатана распугает. Помяните, 
братцы родные...

Это о летных очках.
Бабушкин сделал шаг вперед. Любопыт

ные старцы шарахнулись в стороны. По
том он узнал, что в селе большим влия
нием еще пользовались главари религиоз
ных сект— старцы и старицы. С их по
мощью кулаки-скупщики обирали чест
ных и. доверчивых зверобоев. Кулаки же 
владели орудиями промысла и держали в 
своих руках тружеников моря.

—  Сколько раз приходилось изумлять
ся, —  вспоминал Михаил Сергеевич, —  
глядя, как здоровый детина, высокорос
лый помор, бесстрашный зверобой, чело
век огромной физической силы, покорно 
слушает вздорное бормотание зловредной 
«пророчицы» или «бати». Дети уже ухо
дили из-под их влияния, но взрослые еще 
оставались рабами предрассудков.

Как-то Бабушкин со своим механиком 
Федором Ивановичем Грошевым шли по 
селу. Их сопровождала, правда, на неко
тором расстоянии, большая толпа. Ребя
тишки робко задавали вопросы о самолете.

Бабушкин остановился и стал с увле
чением рассказывать, как строят самоле
ты и почему они летают. Вдруг перед ним 
появилась «божья старушка» —  настоя
щая «баба-яга» из сказки. Старуха стук- 

, нула о землю деревянной клюкой, потом 
| ткнула ею в летчика, будто хотела про- 
! колоть его, как пикой, и начала свою 

проповедь:
| — • Слыхано было от дедов, что придет 

большущий корабль и пролетит над ним

птица-мерзкая, сатанинская... На шее у 
той птицы —  страшенный дьявол. Наве
дет он и на зверя мор, и на людей мор, и 
на землю, и на воду... А из брюха той 
птицы —  струи огненные...

«Технически грамотная старушка», —  
подумал летчик, —  заметила выхлопную 
трубу мотора.

—  Брось, бабка, ругаться. Слетай-ка 
лучше в небеса, —  шутливо предложил 
Грошев. —  Главный дьявол прокатит ве
село.

—  Тьфу, окаянный, проклятущий, вот 
я вам... —  отплевывалась, бормотала «ба
ба-яга».

Ребята захохотали, но бабка так свире
по на них взглянула, что смех замер.

—  Потом, через несколько лет, когда 
изменилась сама жизнь в Беломорье, —  
рассказывал Бабушкин, —  и летчики за
воевали полное доверие населения, о всех 
этих происшествиях, весело вспоминали и 
мы и наши друзья-промышленники. Но 
тогда, в 1926 году, надо было доказать 
людям, что мы прилетели для помощи в 
их тяжелом труде, что мы —  друзья.

Однажды во время зверобойки произош
ло несчастье. Над Белым морем разгулял
ся жестокий шторм. Свирепый ветер гнал 
ледяные поля. Они с грохотом сталкива
лись и ломались. Население Койды укры
лось по домам, молясь о своих близких —  
«плавающих и путешествующих».

На третье утро недалеко от села вы
бросило на берег лодку. В ней находился 
полузамерзший, голодный и измученный 
человек. Это был один из койдинских 
охотников. Он рассказал, что два его то- 
варища-зверобоя перебрались на льдину, 
где были тюлени, но внезапно разразив
шийся шторм унес льдину с двумя людь
ми в море. Ему одному удалось спастись, 
остальные, вероятно, погибли...

Тяжело было глядеть Бабушкину на ре
бят н неутешных жен, которые считали 
своих родных погибшими.

—  Не горюйте, мы будем искать ва
ших мужей, —  говорил он несчастным 
женщинам, хотя сам мало рассчитывал на 
успех.

Как только затихла пурга, он вылетел 
на поиски, но как ни всматривался в об
ломки ледяных полей, ничего не обнару
жил.

(Окончание следует).
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Народная Республика Албания. На 
страны.

лесоразработках в северном районе 
(Фотохроника ТАСС).

Открытие советского павильона 
на Всеиндийской промышленной выставке

в Хайдерабаде
ДЕЛИ, 2 февраля. (ТАСС). 31 января в 

Хайдерабаде состоялось открытие совет
ского павильона на организованной здесь 
Всеиндийской промышленной выставке.

Павильон открыл главный министр 
штата Хайдерабад Рамакришна Рау. Он 
заявил, что Индия, которая только что за
кончила осуществление своего первого пя- 
тилетнето плана и находится накануне 
проведения в жизнь второго пятилетнего 
плана, нуждается в проявлении доброй во
ли, сотрудничестве и даже помощи со сто
роны всех прогрессивных стран мира, в 
том числе и Советского Союза. «Я весьма

счастлив, —  сказал он, —  что отноше
ния между Индией и СССР становятся все 
более дружественными, и мы предвидим 
развитие нашего сотрудничества. Мы мно
гому можем научиться у Советского Сою
за, и СССР может кое-чему поучиться у 
нас».

На открытии павильона присутствовал 
посол СССР в Индии М. А. Меньшиков, 
который заявил, что правительства Совет
ского Союза и Индии стремятся развивать 
взаимовыгодные экономические отноше
ния, чтобы расширить торговлю, экономи
ческое и техническое сотрудничество.

Соревнование польских трудящихся за досрочное 
выполнение заданий пеового года пятилетнего плана
ВАРШАВА, 2 февраля. (ТАСС). На про

мышленных предприятиях Польской На
родной Республики развернулось соревно
вание за выполнение и перевыполнение 
государственных заданий первого года пя
тилетнего плана. Значительных успехов 
добились трудящиеся страны в первый 
месяц новой 'пятилетки. Угольная про
мышленность страны перевыполнила ян
варский производственный план. В тече
ние месяца польские горняки выдали на- 
гора сверх задания более 12,5 тысячи 
тонн угля.

О перевыполнении месячного производ
ственного плана сообщают также метал
лургические заводы страны. В январе

тонн чугуна и около 16 тысяч тонн ста
ли. Значительных успехов добились в со
ревновании металлурги комбината имени 
В. И. Ленина в Новой Гуте. Они выпла-

Выступление Премьер-Министра Индии 
Неру на открытии 12-й сессии ЭИАДВ

БАНГАЛОР, 2 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня в здании «Таун-холл» от
крылась 12-я сессия экономической комис
сии ООН для Азии и Дальнего Востока. В 
работе сессии принимают участие делега
ции 24 стран и наблюдатели от Чехосло
вакии, Польши, Румынии, Венгрии и дру
гих стран, представители специализиро
ванных органов ООН и международных ор
ганизаций, в том числе от Всемирной фе
дерации профсоюзов. •

На открытии сессии присутствовали 
Премьер-Министр Индии Неру, генераль
ный секретарь ООН Хаммаршельд, радж- 
прамукх штата Майсор, а также предста
вители индийской общественности.

После краткого слова раджпрамукха 
Джай я Бахадура с речью выступил 
Премьер-Министр Неру. Приветствуя уча
стников сессии, он отметил, что за восемь 
лет, прошедших с момента его первого 
пребывания на сессия ЭЕАДВ, в жизни 
стран Азии произошли большие измене-

дей в Азии не только существуют, но и 
мыслят и активно борются за свое буду
щее. Происходит пробуждение народов 
Азии, которые стремятся к  прогрессу, ибо 
для них это —  не вопрос академических 
споров, а вопрос жизни, так как они ли
шены самого необходимого: пищи, одеж
ды, работы. Народы Азии не хотят ми
риться с. таким положением.

Подчеркнув, что развитие стран Азии 
было задержано, Неру указал на стремле
ние азиатских народов расти, отвергая 
все, что может помешать этому росту. Он 
отметил особую важность индустриализа
ции азиатских стран, сказав, что она 
должна происходить быстрее, чем это име
ло место в Европе. При этом следует по
лагаться на возросшее самосознание людей 
и использование новейшей техники. Неру 
отметил далее, что Индия успешно завер
шила первый пятилетний план и что 
важнейшим результатом этого было про
буждение в сознании миллионов людей 
уверенности в том, что они много могут 
сделать самостоятельно.

Напомнив о Конференции стран Азии и

Кампания западногерманской печати против 
посольства СССР

БОНН, 2 февраля. (ТАСС). В западно- буржуазных газет. Создается впечатление, 
германской печати за последнее время , что на страницах западногерманской пе- 
стали появляться явно инспирированные ! чати начата кампания, рассчитанная на 
сообщения, направленные против совет- | то, чтобы препятствовать налаживанию

ния. В частности, в ООН приняты новые j Африки в Бандунге, Неру указал на ее 
члены, часть которых представлена на историческое значение, подчеркнув, что
нынешней сессии. Он выразил надежду, 
что решение вопроса о приеме в ООН Япо
нии и Монгольской Народной Республики 
не затянется и что последняя будет при
нята в ЭЕАДВ.

Выразив сожаление, что в ЭЕАДВ, за-

эта конференция нашла путь к  расшире- i 
ншо экономического и культурного со
трудничества стран-участнпц. Он вы
разил надежду, что ЭЕАДВ учтет предло
жения, высказанные на Бандунгской кон
ференции. и примет меры к их воплоще-

нятой вопросами экономического развития нш0 Б жизнь. «Проблемы, которые стоят 
стран Азии, не представлена Китайская перед ЭКАДВ, следует рассматривать вне 
Народная Республика, Неру указал на не- политических соображений, —  сказал Не
обходимость установления широкого эко- РУ. —  и это сможет создать полезную ат- 
номического сотрудничества с огромной мосферу для рассмотрения политических 
частью азиатского континента, какой я в - . проблем». Неру осудил оказание помощи

другим странам на основе предваритель
ных политических условий.

В заключение Неру указал на важность 
принятия пяти принципов мирного сосу-

ляетея Витай. Упомянув о Женевской кон
ференции по мирному использованию атом
ной энергии, обсуждавшей проблему изыс
кания сырья для получения атомной энер
гии, Неру отметил, что потенциальные ре
сурсы стран Азии имеют особое значение. ( Ществованпя в качестве основ для мирно- 
«Но как можно серьезно говорить об и с - , г ° сосуществования и сотрудничества 
пользовании этих ресурсов, игнорируя ог
ромные ресурсы Витая?».

Премьер-Министр указал далее, что во
просы экономического развития елабораз-

ского посольства, а также непосредствен
но против советского посла в Германской 
Федеральной Республике.

Стремясь представить деятельность со
ветского посольства в ложном свете, не
которые западногерманские газеты прибе
гают к  фабрикации фальшивых сообще
ний. Так, например, во многих газетах 
появилось сообщение, в котором говори
лось, что вблизи здания советского по
сольства проходит телефонный кабель, ко
торым пользуются правительственные уч
реждения ГФР. При этом делался грубый 
намек на возможность установки в совет
ском посольстве аппаратов для подслуши
вания переговоров, ведущихся по этому 
телефонному кабелю. То, что в этом слу
чае речь идет о грубом вымысле, явству
ет, в частности, из заявлений представи
телей министерства почт и телеграфа ГФР 
о том, что в районе советского посольства 
в настоящее время вообще не /цюходит 
никаких правительственных телефонных 
линий.

Некоторые газеты опубликовали сооб
щения, в которых говорится, что якобы в 
советском посольстве появилась «подозри
тельная личность» под видом шофера.

В распространении всех этих измышле
ний участвуют не только мелкие местные 
газеты, падкие на любую сенсацию, но и 
целый ряд видных западногерманских

нормальной работы советского посольства. 
На это прямо указывает, в частности, за
падногерманская газета «Гезамтдейче - 
рундшау», являющаяся органом общегер- 
манской народной партии, которая объеди
няет представителей умеренных буржуаз
ных кругов Германской Федеральной Рес
публики. «В последнее время, —  писала 
недавно эта газета, —  стало очевидно, 
что пресса Федеральной Республики по
ставила перед собой задачу дискредитиро
вать только что установленные диплома
тические отношения с Советским Союзом».

Такая пропагандистская кампания не 
может не вызвать протеста со стороны за
падногерманской общественности, которая 
придает большое значение делу нормали
зации отношений между ГФР и Советским 
Союзом.

Пресс-бюллетень СДПГ «Сосиал-демо- 
кратишер нрессединст» опубликовал 
статью, в которой резко осуждается нача
тая западногерманской печатью кампания 
против советского посольства. В этой 
статье, в частности, подчеркивается: 
«Еампания, начинающаяся теперь в части 
немецкой прессы против советского посла 
уже после его одномесячного пребывания 
в Федеральной Республике, вызывает по
дозрения, что хотят разбить то, за что сам 
канцлер считал необходимым выступать в 
Москве».

Выступление министра иностранных дел 
Канады Пирсона

вили дополнительно к плану 5,5 тысячи | витых стран нельзя решать без учета 
тонн чугуна. Металлурги Ченстоховского ! интересов народов Азии, без самих азиат-
комбината имени Болеслава Берута дали 
сверх задания почти 2 тысячи тонн чу
гуна.

Работники польской химической про
мышленности выполнили январский план 
на 102,7 процента.

Больших достижений в социалистиче
ском соревновании за досрочное выполне
ние заданий первого года пятилетки доби-

ОТТАВА, 1 февраля. (ТАСС). Вчера в 
канадской палате общин начались прения 
по внешней политике. С пространным за
явлением о внешней политике правитель
ства Еанады выступил министр иностран
ных дел Пирсон. Он сказал, что канад
ское правительство рассмотрело вопрос о 

между государствами. признании правительства Еитайской На-
После выступлений Хаммаршельда и > родной Республики в свете новой обста-

исполнительного секретаря ЭЕАДВ Д ока -; новки> сложившейся в результате прекра-
! щения военных действии в Еорее и Индо- 

натхана и последовавших за ними привет- Еитае< 0 учить1вая политику «пекинского
ственных выступлении представителей правительства» в последнее время.

польские металлурги дали народному хо- лись также машиностроители и текстиль- 
зяйетву сверх задания почти 10 тысяч щики страны.

Рождение нефтяной промышленности в МГТР
УЛАН-БАТОР, 2 февраля. (ТАСС). В Во

сточной Гоби в сравнительно короткий 
срок создан крупный нефтяной промысел.
Добыча и переработка нефти ведутся здесь 
при помощи совершенной техники, полу
ченной из Советского Союза.

Там, где еще пять лет назад была го
лая пустыня, возникли сейчас многочис
ленные стальные вышки. Недавно закон
чено бурение новой скважины на глубину 
в 800 метров. Рядом с промыслом пост
роен нефтеперерабатывающий завод.

Промысел растет и расширяется. Ева-

оких народов, как это делалось раньше. Ряда делегации утреннее заседание окон- 
Нельзя забывать, что сотни миллионов лю- чилось.

Кампания борьбы за разоружение 
в Индии

ДЕЛИ, 2 февраля. (ТАСС). С 1 по 15 
февраля по призыву Всеиидийского совета 
мира по всей Индии проводится кампания 
борьбы за разоружение.

Председатель Всеиидийского совета ми-

сказано в историческом 
РУ —  Булганина».

В заявлении подчеркивается, что Все- 
индийский совет мира приветствует по
слание Н. А. Булганина президенту Эй
зенхауэру.

Председатель Ассоциации индийских
гпрм_ гпrv им” пыгтvittpнп 2 5П~пябпчиy пая ского совета «ира о проведении этой двух- промышленников Вайдья пишет: «В прош-
чых пооФессий В недавнем дошлом они «ил ьн о й  кампании встретил поддержку лом году в результате Женевского совеща-
лых профессии, в недавнем прошлом они со етороны различных организаций и вид- ‘ ния глав ведущих государств весь мир

пых политических и общественных деяте- вздохнул с облегчением и проникся на-

лифицироваиные кадры готовит открытый ра ^  ^ итчлу опубликовал заявление, в 
здесь учебный комбинат. Только в истек- 1 торо‘ч У бы вает, что призыв Вссиндии-

заявлении Не-

оыли скотоводами.

Д з у Й а н  сП ш т и Г у 1т Г ™  площа- ^ " с т р а н ы /В  “ их числГ^прёмГёр-министр Деждой на укрепление стремлений к миру. 
?ЯМИ, застро^ны м Г каменными —  Р тата Д ™ у 0 Кашм0р Гул™ Мохаммед Однако последующие „события не подкре-
Евартиры нефтяников имеют все 
ства —  электроосвещение, центральное 
отопление, водопровод, канализацию. В го
роде открыты школы, магазины, больни
ца, клуб и другие культурно-бытовые уч
реждения.

р° 1 Бахши- председатель Всеиндийской меди- пили этот оптимизм. Поэтому весьма важ- 
уд ■ цинской ассоциации А. С. Увил, предсе- но- чтобы во всех странах мира разверну- 

датель Ассоциации индийских промышлен- лась кампания за создание атмосферы, не-

Окончание англо-американских переговоров
в Вашингтоне

ВАШИНГТОН. 2 февраля. (ТАСС). Вчера империализма «должен сохранить силу».
в Вашингтоне закончились переговоры 
между США и Англией. По окончании 
этих переговоров опубликованы совмест
ное заявление президента США Эйзенхауэ
ра и премьер-министра Англии Идена и 
«Совместная декларация президента США 
и премьер-министра Соединенного королев
ства».

В совместной декларации Эйзенхауэра и 
Идена провозглашаются «некоторые нсти-

Во втором документе —  в совместном 
заявлении —  переговоры Эйзенхауэра и 
Идена характеризуются как «дружествен
ная и плодотворная встреча».

В разделе заявления, озаглавленном 
«Европа», авторы заявления подтвержда
ют свою приверженность северо-атланти
ческому договору, а также организации 
европейского экономического сотрудниче
ства и другим военным и иным организа-

ны и цели», якобы разделяемые США и циям, во главе которых стоят США и 
Англией: авторы декларации прилагают Англия. Как явствует из заявления, США 
все усилия к тому, чтобы представить в и Англия попрежнему будут добиваться
привлекательном виде в глазах мировой 
общественности политику империалисти
ческих дрржав.

Приписывая себе заслугу в успехах, 
одержанных наципнально-освободи-тельным 
движением в колониальных и полуколо
ниальных в прошлом странах, авторы дек- | н,т

«объединения» Германии только на англо- 
американских условиях.

В части заявления, относящейся к 
Среднему Востоку, признается наличие 
«недоразумения между этим районом и 
западным миром». США и Англия заявля-

ников Морарджи Вайдья, депутат парла
мента С. Р. Тиртха и другие депутаты 
парламента и члены законодательных 
собраний штатов.

Китчлу призывает граждан Индии про
вести митинги и демонстрации в поддерж
ку требований о разоружении.

В заявлении Китчлу говорится:
«Я обращаюсь ко всем слоям населе-

обходимой для мирного сосуществования 
всех стран, независимо от их экономиче
ских или политических систем. Только 
таким путем можно добиться безопасности 
и прогресса человечества в будущем».

Председатель Всеиндийской медицин
ской ассоциации У кил призывает к «без
оговорочному запрещению производства,

Мы, сказал он, «отвергаем мнение о 
том, будто коммунистическое правитель
ство Пекина никогда не может быть при
знано как правительство Китая».

Пирсон заявил. «Мы должны признать 
тот факт, что коммунисты контролируют 
континентальный Китай... И мы не долж
ны основывать нашу политику на том 
предположении, что националистское пра-

когда это правительство, представляющее / 
Китай в Организации Объединенных На
ций, располагает правом вето, позволяю
щим блокировать желания других чле
нов. Я считаю, что мы не должны связы
вать себя никаким обязательством вмеши
ваться на стороне националистского пра
вительства в борьбу за китайские при
брежные острова».

Далее Пирсон подробно остановился на 
итогах своей поездки в Советский Союз. 
Он отметил традиционное гостеприимство 
и доброжелательность русского народа. 
Пирсон сказал, что русский народ гордит
ся достижениями своего государства, ис-1г 
кренне хочет мира. «Еогда я уехал, у ме
ня осталось прочное впечатление о боль
шой мощи, о великих силах государства, 
обладающего коллективной мощью и кол
лективным богатством».

Вместе с тем Пирсон допустил ряд вы
падов против Советского Союза, пытался

вительство Чан Кай-гаи вернется к вла- представить в превратном свете цели со- 
сти на континенте. Все более очевидной ветской внешней политики и именовал 
становится ненормальность положения, США «хранителем мира».

На зимних Олимпийских играх
КОРТИНА Д’ АМПЕЦЦО, 2 февраля. 

(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером произ
вольной программой закончились соревно
вания по фигурному катанию на коньках 
среди мужчин. Первые три места заняли 
американские спортсмены.

Основным событием сегодняшнего дня 
была лыжная гонка среди мужчин на са
мую длинную дистанцию —  50 км.

С. Ернберг (Швеция) финишировал с 
лучшим результатом —  2 часа 50 мин. 
27 сек. —  и завоевал золотую Олимпий
скую медаль. Финский гонщик В. Хаку- 
кинен показал второй результат —  2 ча
са 51 мин. 45 сек. и стал обладателем 
серебряной медали.. Советский лыжник 
Ф. Терентьев вышел на третье место со

использования и испытаний ядерного и временем —  2 часа 5.3 мин. 32 сек. Он
термоядерного оружия и к существенному

ния с призывом активно поддержать тре- сокращению обычных вооружений наряду 
бование о постепенном разоружении и за- с принятием мер для установления эф- 
прещении ядерного оружия, как об этом фективного международного контроля».

будет награжден бронзовой Олимпийской 6:1.

медалью. Далее места распределились 
следующим образом: Э. Колехмайнен (Фин
ляндия) —  2 часа 56 мин. 17 сек., 
А. Шелюхин (СССР) —  2 часа 56 мин. 
40 сек., П. Еолчин (СССР) —  2 часа 58 
мин. 00 сек., В. Баранов (СССР) —  3 ча
са 3 мин. 55 сек.

В первой половине дня сегодня состоя
лась встреча по хоккею с шайбой между 
командами Еанады и Германии. Еанадские 
хоккеисты одержали победу со счетом 
10:0. •

ЕОРТИНА Д’ АМПЕЦЦО, 3 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером состоя
лась встреча по хоккею с шайбой между 
командами США и Швеции. Американские 
хоккеисты одержали победу со счетом

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ларации утверждают, что «за последние 
10 с лишним лет 600 миллионов мужчин 
и женщин почти в двух десятках стран 
достигли самостоятельной государственно
сти при нашей поддержке и'помощи».

Далее утверждается, что США и Англия 
стремятся «посредством технической по
мощи. плана Еоломбо и других программ... 
содействовать экономическому прогрессу в 
менее развитых странах», причем Англия 
и США якобы «не добивались п не жела
ли расширения своей экономической или 
политической мощи».

В то же время в вашингтонских доку
ментах повторяются вздорные клеветни
ческие вымыслы по адресу Советского 
Союза и всего лагеря мира и социализма. 

Декларация заканчивается заверениями

далее о своем стремлении «урегулиро
вать трудности, существующие между го
сударствами этого района».

Авторы заявления также указывают, 
что США и Англия будут попрежнему 
оказывать «полную поддержку» военному 
договору для Юго-Восточной Азии и «со
трудничать с теми странами, которые 
объединились с нами в качестве наших 
союзников в этой организации».

В отношении стран Дальнего Востока 
Эйзенхауэр н Иден заявляют, что цели 
политики США и Англии должны быть 
направлены на так называемое «сдержи
вание н предотвращение агрессивной экс
пансии с помощью силы или подрывной 
деятельности»

В заключение говорится, что Эйзек-
о готовности США в Англии «добиваться ’ хауэр и Иден обсудили вопрос о «разви- 
справедливого и прочного мира и всеоб-j тип тесного сотрудничества» в области 
щего эффективно контролируемого разору-1 атомной энергии и высказались за созда- 
женпя» и «превратить завоевание атома! ние «международного агентства для содей- 
в путь мирного прогресса». Вместе с тем j ствия мирному использованию атомной 
в декларации подчеркивается, что лагерь I энергии».

БЕЗРАБОТИЦА В ЯПОНИИ
ПЕЕИН, 2 февраля. (ТАСС). Еак сооб-1 

щило токийское радио, представитель со
циалистической партии Японии депутат 
Синнен Тагая, на днях выступая на сес
сии парламента с запросом относительно 
политики в области труда, остановился на 
проблеме безработицы.

Еритикуя данные, публикуемые прави
тельством относительно числа .безработ

ного всего лишь один час в неделю, не 
говоря уже о поденных рабочих.

В октябре 1954 года, заявил Тагая, 
армия полностью безработных насчитыва
ла 8.300 тысяч человек, а спустя год она 
увеличилась на 2.700 тысяч человек.

Характеризуя положение в области тру
да, Тагая сослался на отчет международ
ной организации труда, согласно которому 
в Японии существует самый длинный ра-

ных, Тагая сказал, что к числу брзработ-! бочий день, рабочая неделя длится 60 ча- 
ных.уже не относят рабочего, проработав-! сов.

. Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

4 января — «Иван Рыбаков».
5 января (утром и вечером) — «До

мик на окраине».
Начало дневных спектаклей в 12 ча- 

<̂ ов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 4 фев
раля — повыл художественный фильм 
«Идол». Сеансы: 11-30, 1-10, 2-50,
4-30, 6-10, 7-50, 9-30. 11-10. В 9-50
утра для детей — фильм «Два друга».

Клуб имени Сталина. 4 февраля — 
«Чужая родня». Сеансы: 2. 4.  6. 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 4 февраля — новый художе
ственный фильм «День гнева». Сеансы: 
9-30. 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30.
9- 30, 11-20 Малый зал — «Чужая род
ня». Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30. 8-30.
10- 30. В 10-30 и 11-30 утра — «Чем
пион мира».

'ТГО /Л .С КАС * С Т У Д И Й
- =

Суббота, 4 февраля
19.00. Кинопередача для пионеров и 

школьников. Художественный фильм 
«Честь товарища». 20.20. Передача сту
дии. Телевизионное обозрение «Ново
сти недели» № 1. 20.30. Киножурнал 
«Сибирь на экране» № 2. 20.40. Поль
ский художественный фильм «Часы на
дежды».

Артель «Обувщик» во всех бытовых 
мастерских производит ремонт валяной, 
резиновой и кожаной обуви. Артель 
имеет в наличии кожаную подметку и 
пимную стельку. Срок изготовления — 
два-три дня.

Граждане! Во избежание задержки в 
исполнении заказов заблаговременно 
сдавайте в ремонт кожаную обувь.

Правление.
3 —2

ТРУДЯЩИЕСЯ 
ГОРОДА И ДЕРЕВНИ!

Собирайте и сдавайте 
металлический Л  О М !

Металлолом является ценнейшим 
сырьем для металлургии. Металлолом 
сдавайте уполномоченным „Глав- 
вторчермета“ , „Главвторсырья*, заго
товителям сельпо и промкооперации.

%  
тШ Ш ш

Томская артель «Текстильщик» При
нимает заказы от организаций и колхо
зов области на изготовление льняной ве
ревки из материала заказчика.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 97, телефон 49-35. 5 —3

Артель имени Стаханова имеет в про
даже чаны под засолку овощей емкостью 
от одной до пяти тонн. Принимаются 
заказы на изготовление десятитонных 
чанов.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург. 111, телефон 39-90.

3 — 3

Карандашной фабрике требуются: ме
ханик, мастер по холодной обработке 
металлов, ассенизатор.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров.

3 — 3

Артели «Краснодеревец» требуются: 
дежурный электромонтер, столяры, ко- 
новозчики.

Здесь же принимается в ремонт 
всевозможная мебель.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 16. 2 — 1

Коллектив госпитальной хирур
гической клиники Томского меди
цинского института выражает глу
бокое соболезнование профессору 
Зиверт Клавдии Николаевне 
по поводу смерти ее матери

СТРЕХОВОИ 
Ольги Васильевны,

последовавшей 2 февраля пос
ле тяжелой болезни.

Артели «Комбинат» требуются: раз
норабочие. матросы, помощники штур
вальных, механики.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова, 9. 2 — 1

Артели имени Стаханова требуются 
на постоянную работу: механик, знако
мый с деревообрабатывающими стан
ками, электрик, нормировщик, бондари, 
разнорабочие мужчины и женщины.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111, телефон 39-90. 3 —2

Требуются уборщицы.
Обращаться: г. Томск, Подгорный

переулок, 12, артель «Рационализа
тор». 3 —3

Кировской ремонтно-строительной кон
торе требуются, плотники, штукатуры, 
печники, разнорабочие, прорабы. Жил
площадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 69. 2 —2

Гр-н Глущенко Василий Иванович, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Богашевский, 4, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Глущенко Зинаидой Кар
повной. проживающей в г. Томске, ули
ца Войкова, 2, кв. 12.

Дело подлежит рассмотрению в на  ̂
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Емельянов Николай Мартемья- 
нович, проживающий в Челябинской об
ласти, г. Копейск, дом 25, кв. ^15, воз
буждает дело о разводе с гр-кой Емель
яновой Натальей Петровной, проживаю
щей в г. Томске, улица Пирогова, 14, 
кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.
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17-75, отдела писем — 37  3 8  и 3 1 - '“

37  3 6 , стенографистки — 5 2 -0 2 , директора типографии — 3 7 -72 .
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партийной 
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